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Começa no dia 1º de maio a primeira etapa 
anual de vacinação contra a febre aftosa em Minas. 
Devem ser imunizados bovinos e bubalinos de 
zero a 24 meses. O Instituto Mineiro de Agropecu-
ária (IMA), vinculado à Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), é o responsável 
pelo gerenciamento e fiscalização da campanha 
junto aos pecuaristas. Nesta etapa, a expectativa 
é que sejam imunizados cerca de 10 milhões de 
animais em todo o Estado com o objetivo de pre-
servar a sanidade dos rebanhos e manter o com-
promisso com o agronegócio mineiro.

Municípios e consórcios públicos intermu-
nicipais de Minas Gerais têm até o dia 30 de 
abril para se inscreverem na seleção de proje-
tos para implantação ou ampliação de coletiva 
seletiva de resíduos sólidos urbanos do Edital 
de Chamada Pública nº002/2022, da Secreta-
ria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad). Serão investidos 
R$ 4,5 milhões nas cidades classificadas, como 
incentivo e fortalecimento da coleta seletiva 
em Minas.

O Salão de festa da Associação Atlética Banco do Brasil (AABB), em Montes Claros, recebeu o Campeonato Mineiro de Si-
nuca-2022. O Campeonato reuniu 50 atletas de várias cidades do estado e principalmente de Montes Claros e cidades vizinhas. 
Para o presidente da Federação Mineira de Sinuca e Bilhar (FMSB) Firminiano de Souza Neto, “essa etapa realizada em Montes 
Claros foi perfeita”.

Avança matéria sobre 
polo agroecológico do 
Norte de Minas
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Vacinação contra febre 
aftosa começa no dia 1º 
de maio em Minas

Campeonato Mineiro de Sinuca 
2022 - Etapa Montes Claros

AABB/ ASCOM

Inscrições de projetos 
para coleta seletiva em 
MG se encerram dia 30 
de abril

Euforia. Esse é o sentimento de alunos, pro-
fessores e funcionários da Escola Estadual Co-
ronel Filomeno Ribeiro, em Montes Claros, no 
Norte de Minas. A unidade de ensino é finalista 
na etapa nacional da segunda edição do Prêmio 
Sebrae de Educação Empreendedora com o 
projeto “Jogos Mais Que Especiais”. 

DIVULGAÇÃO

De autoria do deputado Carlos Pimenta (PDT), o 
Projeto de Lei 2.050/2020 recebeu parecer favorável 
em 1º turno na Comissão de Educação, Ciência e Tec-
nologia da Assembleia Legislativa. O PL dispõe sobre a 
criação de fundo para investimento em pesquisas rela-
cionadas à Covid-19. 

Projeto de recursos para 
pesquisas, de Carlos Pimenta, 
é votado na ALMG

PMP/ DIVULGAÇÃO

Nos dias (19 e 20/04), no auditório da 
Promotoria de Justiça de Montes Claros, 
atendentes de 25 municípios do Progra-
ma de Defesa do Consumidor – Procon 
Regional, participaram do primeiro cur-
so de capacitação para atendimento com 
qualidade aos consumidores que solici-
tarem informações e serviços.

Técnicos do Procon Pirapora são capacitados 
pelo MP e Cimams
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Recentemente, o Facebook lançou, 
publicamente, a sua versão “meta”, 
passando um overview de como será a 
sua estrutura no ambiente metaverso. A 
partir daí, foram veiculadas na internet 
desde especulações até artigos realmen-
te interessantes sobre o tema. Neste ce-
nário, imprescindível cotejar a seguinte 
questão: estamos preparos?

“A internet não é o futuro, é o pre-
sente!”, revela-se como um clichê que 

ronda as publicações sobre o tema e 
a sua pertinência foi relativizada, pois 
a questão que se faz presente agora 
é: quão preparados nós estamos para 
mais avanços nessa área?

Membros do judiciário e operado-
res do direito em geral não conseguem 
fazer um período de julgamento sem 
que escape uma publicação advinda de 
um deslize cotidiano. Ao fazer uma pes-
quisa simples na rede, é possível visua-

lizar algumas manchetes que demons-
tram audiências, julgamentos e rotinas 
internas em que um dos membros 
esquece a câmera ou microfone ligado, 
assim como colegas com problemas 
para acessar determinada audiência 
por não ter conhecimento técnico a 
respeito de um aplicativo ou acesso 
via link.

Instaura-se um paradoxo. De um 
lado, temos a referida realidade e, de 

outro, temos startups e outras em-
presas ganhando espaço no ambiente 
virtual. E mais, a cada ano é possível 
notar que é crescente a lista de jovens 
ricos, milionários e bilionários fora 
do ambiente artístico ou de esporte. 
Estávamos acostumados com uma situ-
ação na qual jovens dificilmente eram 
proprietários de empresas ou faziam in-
vestimentos, a própria tecnologia levava 
um tempo maior para se dissipar.

O Plenário da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) apro-
vou na manhã desta quarta-feira (27/4/22), em 2° turno, o PL 1.544/20, 
que visa incorporar como beneficiárias do Fundo Estadual de Habitação 
(FEH) mulheres em situação de violência doméstica e chefes de famílias, 
além de incluir auxílios emergenciais para esse público com os recursos 
do fundo.

A proposição altera a Lei 19.091, de 2010, que dispõe sobre o FEH, 
criado pela Lei 11.830, de 1995. A matéria é de autoria da deputada An-
dréia de Jesus (PT).

O texto foi aprovado na forma do vencido em 1º turno (texto aprova-
do em Plenário com modificações). Ele especifica, entre as modalidades 
de intervenção previstas no artigo 4º da lei, a concessão emergencial de 
auxílio para transferência domiciliar em caso de calamidade decorrente 
de desastre natural.

Inclui também, entre beneficiários do fundo, famílias de baixa renda, 
com prioridade para aquelas com renda mensal igual ou inferior a três sa-
lários-mínimos e com precedência para aquelas chefiadas por mulheres.

Por fim, o projeto prevê que as mulheres em situação de violência 
doméstica e familiar poderão ser beneficiárias de programas habitacio-
nais desenvolvidos por meio do FEH, especialmente no que se refere à 
concessão de subsídio temporário para auxílio habitacional e à concessão 
emergencial de auxílio para transferência domiciliar.

ACORRENTAR ANIMAIS DOMéSTICOS PODE SER PROIBIDO

Foi aprovado também, mas em 1º turno, o PL 2.189/20, do deputado 
Noraldino Júnior (PSC), que proíbe o acorrentamento de animais domés-
ticos no Estado. A proposição define acorrentamento como a imposição 
de restrição à liberdade de locomoção, por meio do emprego de qual-
quer método de aprisionamento permanente ou rotineiro do animal a 
algum objeto por períodos contínuos.

Também são previstas sanções em caso de descumprimento, que vão 
de multa e apreensão dos animais à cassação da inscrição no cadastro de 
contribuintes do ICMS, se a infração for cometida por pessoa jurídica.

O texto foi aprovado na forma do substitutivo nº 1, da Comissão de 
Constituição e Justiça, apresentado com a finalidade de consolidar a legis-
lação sobre o tema. O substitutivo inseriu o acorrentamento à Lei 22.231, 
de 2016, que dispõe sobre maus-tratos a animais. A norma veda outras 
condutas lesivas, não justificando, assim, uma lei específica para coibir a 
referida prática.

Tendo em vista que às vezes se faz necessária a contenção do animal, 
o substitutivo também caracteriza como maus-tratos apenas a restrição 
da liberdade de locomoção por meio de aprisionamento permanente ou 
rotineiro.

PL QuE TRATA DA ISENçãO DE PAGAMENTO 
DE INSCRIçãO EM CONCuRSO RECEBE EMENDA

O PL 874/15, de autoria do deputado Sargento Rodrigues (PTB), re-
cebeu em Plenário emenda do deputado Guilherme da Cunha (Novo) 
e retornará à Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentária para 
análise do novo texto.

O projeto pretende alterar norma que isenta o cidadão desempregado 
do pagamento de taxa de inscrição em concurso público no Estado. Ao 
modificar a Lei 13.392, de 2011, estende o benefício ao doador regular 
de sangue, considerado aquele que realizou a doação em órgão oficial 
ou entidade credenciada pela união, pelo Estado ou por município, no 
mínimo duas vezes ao ano, por, pelo menos, dois anos.

Na emenda, o deputado Guilherme da Cunha apresenta modificações 
que restringem os cidadãos desempregados que estariam aptos a con-
seguir a isenção na inscrição em concurso. Além de serem doadores de 
sangue nas condições mencionadas, eles tem de ser também “economi-
camente hipossuficientes” (sem condições financeiras para pagar taxas) e 
inscritos no Cadastro Único para Programas Sociais do Governo Federal.

Também não foi apreciado na reunião o PL 2.613/21, do deputado 
Celinho Sintrocel (PCdoB), que estava em discussão em 2° turno e dis-
põe sobre os requisitos para novas ligações de energia elétrica rural. O 
autor da matéria apresentou requerimento para adiamento da discussão 
da matéria, que foi aprovado.

COMISSãO AvALIA IMPACTO DAS POLíTICAS 
PÚBLICAS DO ESTADO 

A efetividade das políticas públicas implementadas pelo governo mi-
neiro para a geração de emprego e renda e para o enfrentamento de aci-
dentes de trabalho e, também, os impactos das reformas administrativa, 
da Previdência e trabalhista, aprovadas em âmbito nacional. 

Esta é a pauta de audiência que a Comissão de Administração Pública 
realiza com trabalhadores de diversas áreas, nesta quinta-feira (28), às 
16 horas, no Auditório José Alencar da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). O requerimento de realização da reunião é de autoria da 
deputada Beatriz Cerqueira (PT). 

Para discutir o assunto, a Comissão de Administração Pública con-
vidou, entre outros, representantes do Ministério Público e de diferen-
tes centrais sindicais, entre as quais a Central Única dos Trabalhadores 
(CuT), a Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil (CTB) e 
união Geral dos Trabalhadores (uGT).

Bancos privados administrarem 
recursos de trabalhadores em fundos 
estatais de previdência é ideia 
descabida

Dia da Educação: transformação das 
pessoas, do mercado e da sociedade

JAIR PEDRO FERREIRA
DIRETOR DE FORMAçãO DA FEDERAçãO NACIONAL 

DAS ASSOCIAÇõES DO PESSOAL DA CAIxA 
ECONôMICA FEDERAL (FENAE)

ADRIANA KARAM
PROFESSORA E PESqUISADORA DE 

INOVAçãO NA EDuCAçãO

A Educação do século 21 precisa, 
cada vez mais, conciliar as competências 
técnicas e comportamentais. Não pode-
mos formar pessoas que trabalhem ape-
nas o aspecto técnico, sem desenvolver 
em conjunto sua criatividade e as demais 
competências. Educar, formar, profissio-
nalizar, também é despertar o olhar para 
temas que dizem respeito a questões 
sociais e ao bem-estar individual e cole-
tivo. Todo o processo deve privilegiar o 
entendimento do papel do cidadão, de 
como se articula o conhecimento de for-
ma ética em benefício da sociedade, em 
uma formação mais ampla. Em resumo, 
é a Educação agindo para potencializar a 
cidadania transformadora. 

O modelo educacional de uma esco-
la ou universidade é seu coração. vive-
mos um momento em que esse coração 
precisa ser revisitado, pois passamos, ao 
longo dos últimos anos, por mudanças 
disruptivas, que criaram um novo mo-
delo de sociedade e de relações sociais, 
econômicas e de geração de conheci-

mento. Sabe-se hoje que a aprendiza-
gem ligada à prática profissional é mais 
significativa, que o mundo do trabalho é 
multidisciplinar, que mais valem as com-
petências construídas do que as notas 
obtidas e que as instituições precisam 
oferecer programas educacionais mais 
flexíveis.

A experiência mexicana do TEC 
Monterrey – referência internacional 
em educação inovadora, tecnológica e 
transformadora – elegeu quatro pilares 
que fazer de seu projeto pedagógico 
um modelo para se desenvolver as 
competências do século 21, permitindo 
que cada aluno forme sua experiência 
de maneira única e singular: Educação 
baseada em desafios; Professores inspi-
radores; Flexibilidade e autonomia cur-
ricular; e vivência memorável.

Os quatro pontos formam uma esco-
lha muito feliz, que já inspira outras ins-
tituições em sua construção pedagógica.

O que se faz na universidade vai 
além do que é ensinado nas disciplinas. 

é preciso um perfil ético e comporta-
mental que deve fazer parte desse proje-
to: um técnico que se aplica à sociedade. 
E as tecnologias, a realidade virtual, a 
inteligência artificial e tantas ferramen-
tas são aplicadas a toda essa proposta, 
mas sem se limitar ao uso tecnológico. é 
dessa forma que a Educação transforma 
as pessoas, que transformam o mercado 
de trabalho e a sociedade em que se in-
serem.

Nosso entendimento sobre a Educa-
ção como ferramenta de uma cidadania 
transformadora para a formação integral 
dos trabalhadores também é fruto de 
uma visão inspiradora. Isso envolve 
planejamento, criação de uma cultu-
ra que gere os resultados esperados, 
envolvimento e comprometimento 
de todos os envolvidos no processo 
educacional, dentro e fora das esco-
las e universidades. E que também é 
resultado da clareza do papel e do 
propósito da instituição. Essa clareza 
é muito importante para a definição 

da transformação, pois para cada ins-
tituição de ensino, para cada propósi-
to, há um desenho próprio.

A aplicação do conhecimento na 
prática e um time de professores com 
experiência de mercado, por exem-
plo, devem ser sempre a tônica das 
instituições que buscam transformar 
a educação em nosso país, do ensino 
básico ao superior. Estamos – e sem-
pre estivemos – em uma constante 
busca de caminhos para inovar nossa 
oferta de valor para nossos alunos, 
para as empresas e para a sociedade.

A troca de experiências deve ser 
fomentada, para que possamos tra-
duzir o modelo do século 21 para a 
realidade das instituições brasileiras, 
já que essa não é uma tarefa do tipo 
“copie e cole”. Há que se fazer uma 
leitura de cada contexto, seus desa-
fios, necessidades dos alunos e da 
região em que está se inserido para 
desenhar de forma eficiente um mo-
delo educacional.

A proposta do governo de acabar 
com a exclusividade dos fundos fe-
chados de previdência na gestão dos 
recursos dos empregados das estatais — 
permitindo que bancos privados admi-
nistrem os investimentos — é uma ideia 
descabida. O real objetivo é atender, 
neste ano eleitoral, aos interesses do 
sistema financeiro, enfraquecendo os 
fundos fechados e ameaçando a parti-
cipação dos trabalhadores na gestão de 
seus próprios recursos.

A forma como o governo quer alte-
rar as leis complementares 108 e 109 
de 2001 [que regulamentam o regime 
de previdência complementar de en-
tidades abertas e fechadas] encontra, 
inclusive, resistências dentro do pró-
prio Executivo. Como o noticiário vem 
revelando, não há consenso para que 
a proposta seja encaminhada sequer 
do Ministério da Economia para a Casa 
Civil [e, na sequência, ao Congresso 
Nacional].

Como tentativa de justificar essa 
ideia, o governo diz que a medida re-

duziria “elevado déficit” existente nos 
fundos de pensão das estatais, “incen-
tivando a busca por maior rentabilida-
de e taxas de administração menores”. 
Dados do próprio Executivo provam, 
contudo, que tal “argumento” não se 
sustenta.

De acordo com o Relatório Ge-
rencial de Previdência Complemen-
tar/2021, o patrimônio das entidades 
fechadas atingiu R$ 1,12 trilhão [até 
abril do ano passado], representando 
um aumento de aproximadamente 
7% em comparação com dezembro de 
2020. Desde o ano de 2012, segundo 
este mesmo relatório do governo, a 
rentabilidade acumulada das entidades 
fechadas de previdência foi de aproxi-
madamente 162%, enquanto a dos pla-
nos privados foi inferior, da ordem de 
109%. A taxa média de administração 
das entidades fechadas — 0,27% — é 
quase cinco vezes menor que os custos 
para os participantes nos planos de en-
tidades abertas: 1,3%.

A verdadeira intenção do Executivo 

é, portanto, atender a uma velha cobiça 
do mercado: gerir recursos que são das 
entidades fechadas de previdência, que 
são dos trabalhadores das estatais para 
a complementação da renda, no futuro.

O que se pretende é agradar aos 
bancos e transformar o patrimônio dos 
participantes em produto financeiro. 
Na prática, as mudanças pretendidas 
pelo governo significam a privatização 
da gestão dos fundos estatais, já que 
se pretende transferir para o mercado 
financeiro a administração de investi-
mentos feitos pelos trabalhadores em 
fundos estatais de previdência comple-
mentar.

Estamos falando de recursos reser-
vados na esperança de se garantir uma 
aposentadoria mais digna após anos e 
anos de dedicação ao Estado brasileiro. 
Investimentos de uma vida toda, depo-
sitados em fundos que têm a participa-
ção e o acompanhamento dos trabalha-
dores na gestão das entidades.

Administrar este patrimônio, cons-
truído com muito suor dos empre-

gados, é uma velha reivindicação dos 
bancos privados. E agora, em pleno ano 
de eleições, o Executivo quer atender a 
esse interesse.

Trata-se de uma interferência absur-
da e sem a devida discussão com todos 
os segmentos envolvidos. é mais um 
subterfúgio, uma forma disfarçada de 
privatizar o que é estatal, uma vez que 
acabará por liquidar os fundos de pen-
são, transferindo a gestão deste patri-
mônio para o mercado.

Essa é mais uma ação deste go-
verno que a Fenae repudia. é uma 
tentativa covarde de descaracterizar 
a legislação em vigor [leis comple-
mentares 108 e 109] que, embora 
não seja ideal, é uma conquista dos 
trabalhadores.

Entendemos que o caminho para 
a construção de uma sociedade mais 
justa passa pela defesa do patrimônio 
dos trabalhadores — alicerce da sobe-
rania do país, dos direitos sociais e do 
compromisso de diálogo permanente 
com os brasileiros. 
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Estamos preparados para as relações 
jurídicas no ambiente metaverso? (Parte 1)

O naufrágio anunciado 
da nau Brasil (Parte 2) 

NINA MORENO OLIVEIRA DE CARVALHO
ADVOGADA PROCESSuALISTA, PÓS-GRADuADA EM 

DIREITO PROCESSUAL E ESPECIALISTA 
EM DIREITO BANCáRIO

SAMuEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIzAçãO NAS áREAS DE MACROECONOMIA, 

ADMINISTRAçãO DE EMPRESAS E FINANçAS, EMPRESáRIO, E FOI 

VICE-GOVERNADOR DO AMAzONAS (1999-2002)

Fundo habitacional 
beneFiciará mulher 
vítima de violência

GUILHERME BERGAMINI 

A necessidade de uma reforma 
política é ignorada, apesar das evi-
dências de que o instituto da ree-
leição não deu certo e precisa ser 
revisto, talvez com a garantia de 
um mandato maior. Da mesma for-
ma, mais do que promessas o Bra-
sil precisa que a Constituição seja 
cumprida, notadamente quanto à 
aplicação de recursos para a dimi-
nuição das grandes desigualdades 
regionais que geram brasileiros 
de classes distintas de acordo com 
seu estado de nascimento. vivemos 
uma espécie de síndrome do G, 
isto é, os governantes confundem 
geografia com genética. Acreditam 
que o cidadão, simplesmente pelo 
fato de nascer na região Norte ou 
Nordeste, é menos capaz e mais 
dependente de auxílios financeiros, 
necessitando de menos serviços de 
saúde, educação e investimentos 

públicos destinados a melhorar a 
qualidade de vida. Trata-se de um 
olhar preconceituoso e, pior, de 
violação ao artigo 3º, inciso III da 
Constituição, que define como um 
dos objetivos fundamentais da Re-
pública erradicar a pobreza e a mar-
ginalização e reduzir as desigualda-
des sociais e regionais.

O país, lamentavelmente, insiste 
no equivocado modelo pelo qual 
a união é uma repartidora de re-
ceitas com absoluta discricionarie-
dade, destinando a seu bel prazer, 
via renúncia fiscal, mais de R$ 320 
bilhões por ano, montante equiva-
lente a 4% do PIB nacional.  Além 
disso, mantem uma visão estreita ao 
não enxergar a Floresta Amazônica 
como um imenso potencial econô-
mico. Basta que seja explorada de 
forma sustentável, mantendo as ár-
vores em pé, negociando créditos 

de carbono, exportando peixes e 
frutas tropicais, coibindo a explora-
ção ilegal e o contrabando de ma-
deira, de ouro e outros minerais, 
bem como a expansão irrefreada 
das áreas de pastagem extensivas 
(mas confinadas) às custas da der-
rubada da floresta.

Há muitos problemas estrutu-
rais a serem enfrentados. Para isso, 
é preciso olhar para o buraco no 
casco em vez de buscar medidas 
paliativas como retirar a água que 
invade o navio. Não é o clima de 
campanha eleitoral – com a surrada 
exposição dourada de realizações e 
promessas milagrosas - a solução que 
a nação precisa. Novamente, o texto 
antigo de Rubem Alves é atual: “Con-
fesso que sinto um clima um tanto 
apocalíptico: uma catástrofe que se 
aproxima. Clima de “últimos dias” – 
como se um grave julgamentos esti-

vesse se aproximando para um país 
que não aprendeu as lições da his-
tória e se deixou fascinar pelas ten-
tações do demônio. “O importante é 
levar vantagem” – é isso que o Ten-
tador tem estado dizendo sem parar; 
e enquanto se celebram as pequenas 
vantagens individuais ou de partido, 
o navio continua a afundar”.

Convém atentar para a advertên-
cia do filósofo mineiro, explicitada 
na mesma obra: “A opção com que 
se defronta o povo do Brasil, neste 
momento de eleição, é precisamente 
esta; o engodo dos que prometem 
todas as coisas, a fim de subir na hie-
rarquia do poder, e o sóbrio realismo 
dos que nada prometem à guisa de 
vantagens, por saber que não haverá 
vantagens para ninguém se o navio 
afundar. A esperança é que o povo 
prefira a vida ao engodo que se lhe 
oferece.”



Montes Claros, quinta-feira, 28.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Kim Kataguiri é eleito presidente da 
Comissão de Educação

Servidor da Emater e governo seguem 
sem acordo na negociação

Aprovada isenção de Imposto 
de Renda sobre participação 
nos lucros de empregados

Vovó mestra do crime

Pois então minha gente 
mais que biita... os tempos 
são outros... e até as vovós já 
não são mais as mesmas... Nos 
últimos tempos tem aumen-
tado de forma considerável 
o número de idosos que vão 
para o xilindró por envolvi-
mento com os empresários do 
pozinho do capeta... a pedra 
do inferno e a erva mardita... 
E agora uma senhora acima de 
qualquer suspeita brazuqui-
nha foi condenada a ir para a 
cidade dos pés juntos por ter 
tentado entrar na Indonésia 
com vários quilos do pozinho 
do capeta... é triste... nós que-
remos os nossos idosos atu-
antes... Não no crime... pois 
o que mais importa não como 
começamos... e sim quando 
terminamos... é triste nisso..

Bandidos não querem 
democracia

Estamos chegando ao fim 
do poço...Parte da grande 
imprensa desesperada com a 
falta de verba que tinha a von-
tade no governo dos Petralhas 
e o Judiciário deixou sua posi-
ção oficial e passou a legislar e 
intervir politicamente no Exe-
cutivo e agora alguém financia 
um bando de bandidos que 
saem mascarados (não para 
combater o Covid-19) para 
praticar vandalismo e garfar 
lojas e quebrar tudo que en-
contram pela frente e trazem 
bombas e tudo isso amparado 
por políticos insanos da es-
querda que quer o poder de 
qualquer jeito e tendo apoio 
de autoridades bandidas ve-
ladas...  isso vai dar merda... 
vai haver reação. Não vai ficar 
como quem...

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais biitinha... nesse 
momento não me pergun-
te nem mesmo o meu nome 
que não digo... estou apenas 
preocupado em rir e relaxar e 
oxigenar o meu glorioso Co-
quinho com uma tremenda 
dose de bom humor... e rir é 
melhor do que ficar ouvindo 
discurso de posse de político 
- um dia uma senhora muito 
velhinha foi marcar uma con-
sulta no SuS e logo a atenden-
te sapecou para ela que a con-
sulta tinha sido marcada para 
seis meses depois... a velhinha 
ou melhor idosa ficou por 
demais desolada e sapecou - 
Minha filha... doente do jeito 
que estou daqui a seis meses 
eu já fui para a cidade dos pés 
juntos? A moça não se fez de 
rogada e sapecou também: 
Pede para seu marido então 
desmarcar, né? Eca.

Leis frágeis 
causam só dor

um dia um grande jurista 
estava fazendo uma palestra e 
foi perguntado por um jovem 
advogado se não faltava leis 
mais duras pra coibir certas 
práticas de crimes hediondos? 
Ele calmamente o surpreen-
deu com a sua resposta ao 
dizer que a nossa Gloriosa 
Terrinha do Bananal é um dos 
países que mais tem leis no 
mundo e o que realmente falta 
é aplicar e quem cria confusão 
com a leis sãos parlamentares 
do Senado e Câmara Federal 
que sempre aprovam leis que 
fragilizam isso porque eles 
têm medo de serem apanha-

dos por elas sai temos leis que 
proíbe leis de cerol que em uma 
semana mandou duas vidas para 
cidade dos pés juntos e a puni-
ção zero...

Corrupção tem 
nível moral?

Deixa eu te dizer uma coisa 
estou dizendo isso porque on-
tem na House do Povo teve uma 
discussão forte... um edil disse 
que é muito fácil indignar com 
a corrupção na Petrobras e não 
no Paço... será isso veró mes-
mo? Eu até acho que sim... pois 
questionar qualquer coisa errada 
por cá envolve muitos interesses 
e aí vem alguns e dizem que é 
melhor deixar para o Ministério 
Público e as polícias fiscalizar e 
investigar qualquer coisa que te-
nha coisas ocultas... Mas espere 
ai... o papel regimental do verea-
dor não é de fiscalizar? é sim e é 
ele quem deve primeiro prestar 
contas e cobrar do executivo... 
Caso eles falhem... aí entra a jus-
tiça comum... Funciona assim...

Professor doido

Ainda falando em educação... 
o meu amiguinho malinha que 
atende pelo nominho biitinho 
Cotoquinho está aqui dizendo 
que um professor que atende 
pelo nominho de Backer Ribeiro 
está saindo de São Paulo em di-
reção a Brasília a pé... e com um 
montão de reivindicações para 
entregar ao homem forte do Exe-
cutivo federal... é por isso que a 
nossa educação está piorando a 
cada diz... os mestres estão fican-
do abilolados e pouco correto 
dos coquinhos... Ele vai a pé por 
centenas de quilômetros para 
entregar uma carta para a Dilmi-
nha? E ela vai recebê-lo? Claro 
que não né...Eita que tem doido 
para tudo... vai dar aula doidão... 
é demais... Tadinho oh dó.

Por cá se comia gato 
por coelho

Hoje é o dia em que estou 
cheiinho de novidade para lhe 
contar... nesse caso eu vou con-
tar o fato... mas não vou dizer o 
nominho do autor... como? Por 
que eu não vou contar? Simples-
mente porque não quero e isso 
não basta não? Ará deixa de ser 
chato e vou continuar... Esse 
menino que hoje é um baita ju-
rista... ele pegava gatos e preás 
e vendia para um restaurante 
chique como os mais suculentos 
coelhinhos que não eram da pás-
coa... pode uma coisa dessas? E 
todo mundo ia lá e comprava... 
enchia o pandú e tudo ficava le-
galzinho... e agora ele resolveu 
contar toda historinha... então tu 
já deve ter comido muito gatinho 
e preá pensando que era um co-
elhinho viu?

Montei no Porco

Pois então minha gente... eu 
estou nesse momento cansado 
de ficar brigando por coisas que 
acho que está errada e nesse 
momento estou simplesmente 
picando a mula... deitando cabe-
lo... caindo no capinado e capan-
do o gato... eu vou embora e não 
adianta pedir para ficar só um 
bocadinho que não fico... e ama-
nhã estarei de volta se Deus qui-
ser... e até lá saiba se comportar 
direitinho... e por favor lembre 
- “Em Cristo somos mais do que 
vencedores.” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo

O Fuso do dia é – Alguns ma-
nifestantes profissionais e chatos 
iguais gilete no chão que vivem 
nas reuniões e enche o saco de 
todo mundo... Xô coisa ruim... 
fora

O Xonado do dia é – O jo-
vem diretor Rafael Lopes que 
comanda com maestria a Quali-
ty Recursos Humanos... sucesso 
nobre guerreiro... Fui

Por 13 votos a zero, a Comissão 
de Assuntos Econômicos (CAE) 
aprovou parecer favorável ao Pro-
jeto de Lei (PL) 581/2019, do sena-
dor Álvaro Dias (Podemos-PR), que 
aplica à Participação nos Lucros ou 
Resultados (PLR) das empresas o 
mesmo regime jurídico tributário 
dos lucros ou dividendos distribu-
ídos aos seus sócios ou acionistas. 
O objetivo é estender a isenção do 
Imposto de Renda incidente sobre 
os lucros também aos empregados 
das empresas. 

Como o texto aprovado nesta 
quarta-feira (27) é terminativo na 
CAE, vai à análise direto da Câmara 
dos Deputados, a não ser que haja 
recurso para votação no Plenário 
do Senado.

De acordo com Álvaro Dias, 
apesar de a PLR ter sido um avan-
ço na regulamentação das relações 
entre capital e trabalho, há injus-
tiça no tratamento dela em com-
paração aos lucros e dividendos 
distribuídos a sócios ou acionistas, 
tendo em vista que esses não são 
tributados pelo Imposto de Renda, 
conforme a Lei 9.249, de 1995.

Com o intuito de cumprir a 
Lei de Responsabilidade Fiscal 

(LC 101/2000 — Complementar), 
o projeto também prevê que o 
Executivo estimará o montante 
de renúncia fiscal ocasionado 
pela proposição e o incluirá em 
demonstrativo que acompanha o 
projeto de lei orçamentária, bem 
como incluirá a renúncia nas pro-
postas orçamentárias dos exercí-
cios seguintes.

Para o relator na CAE, senador 
Irajá (PSD-TO), favorável ao texto, 
“com a isenção tributária, os tra-
balhadores poderão receber mais 
recursos líquidos a título de PLR, 
o que tornará o regime mais inte-
ressante ao trabalhador e ajudará a 
movimentar e economia nacional”.

“é preciso afastar por completo 
o Imposto sobre a Renda que hoje 

grava o pagamento de PLR aos em-
pregados das empresas, de sorte 
a conferir tratamento semelhante 
ao dispensado pelo legislador aos 
lucros entregues aos acionistas”, 
opinou. 

O relator apresentou duas 
emendas para melhorar a técnica 
legislativa do texto. (Agência Se-
nado)

EDILSON RODRIGUES/ AGÊNCIA SENADO

O deputado Kim Kataguiri 
(união-SP) foi eleito (24 votos 
favoráveis e 9 em branco) presi-
dente da Comissão de Educação 
da Câmara dos Deputados nesta 
quarta-feira (27). Ele substituirá a 
deputada Professora Dorinha Sea-
bra Rezende (união-TO) no cargo. 
Também foi eleito hoje o deputado 
Moses Rodrigues (união-CE) como 
1º vice do colegiado – os 2º e 3º 
vices serão escolhidos em outra 
reunião.

Kim Kataguiri lembrou que, por 
ser ano eleitoral, a comissão terá 
de trabalhar muito e em curto es-
paço de tempo. “Temos de tentar 
sanar um pouco do prejuízo que 
tivemos na educação nos últimos 
dois anos [por causa da pande-
mia]”, declarou.

O deputado informou que tem 
se reunido com ex-ministros e 
com gestores estaduais e munici-
pais para fazer um diagnóstico dos 
principais problemas no ensino. “A 
educação brasileira se transformou 
em uma mera burocracia para se 
conseguir o diploma. As pessoas se 
formam no ensino médio sem sa-
ber coisas básicas”, apontou.

O novo presidente da comissão 
defendeu prioridade de investi-
mentos nos anos iniciais de ensino. 
“uma criança que não sabe ler e 
escrever está condenada neste sis-
tema atual de perpetuação da mi-
séria e desigualdade social”, disse.

Ele acrescentou que a comis-
são atuará de forma dura na apu-
ração de denúncias de corrupção 
na aplicação de recursos no setor.  
“O problema de gestão no ensino 

Trabalhadores da Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão Ru-
ral de Minas Gerais (Emater) não 
conseguiram chegar a um acordo 
quanto ao atendimento de suas 
reivindicações junto à direção da 
empresa e ao Governo do Estado. 
Segundo Fábio Alves de Morais, 
diretor-geral do Sindicato dos Tra-
balhadores da Extensão Rural de 
Minas Gerais (Sinter), a categoria 
atingiu seu limite.

“O que o sindicato da categoria 
vivenciou na mesa de negociações 
foi a oferta de migalhas e a exi-
gência de grandes fatias do pão 
de cada dia de cada trabalhador”, 
afirmou o sindicalista. Ele e outros 
servidores da Emater, bem como o 
presidente e diretores da empresa, 
participaram de reunião da Comis-

são de Administração Pública da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), nesta terça-feira 
(26/4/22).

Solicitada pela deputada Bea-
triz Cerqueira (PT), a audiência 
pública discutiu justamente a di-
fícil situação dos funcionários da 
empresa, a qual, de maneira para-
doxal, recebe prêmios constantes 
pela excelência dos serviços pres-
tados. O presidente da Emater, por 
sua vez, destacou a disposição da 
diretoria para negociar e obter me-
lhorias no acordo, ressalvando que 
há limites impostos pelo governo.

IMPASSE

De acordo com Fábio Morais, 
do Sinter, as negociações começa-

ram em abril de 2019, mas como 
não se obteve um acordo, o sindi-
cato levou o impasse à justiça, que 
arbitrou o dissídio coletivo. Já em 
abril de 2021, foram iniciadas reu-
niões entre as partes e a direção 
apresentou uma contraproposta, 
mas condicionada à desistência 
da categoria de entrar com ações 
de reposição de perdas salariais 
anteriores, o que não foi aceito 
pelo sindicato.

Em abril de 2022, continuou 
o sindicalista, foi apresentada a 
proposta de reajuste de 10,06%, 
mesmo índice oferecido aos servi-
dores do Estado; aumento no vale
-alimentação e assunção pelo go-
verno do pagamento de 3,03% da 
parte patronal do plano de saúde.

Da mesma forma, afirmou Fá-

bio Morais, a direção da Emater 
condicionou essas conquistas à 
aceitação pela categoria de abrir 
mão dos acordos coletivos de 
2020 a 2022. Na mesma reunião, 
o sindicato fez uma contrapro-
posta para que a empresa voltasse 
com as progressões horizontais 
na carreira dos funcionários.

Por fim, Fábio Morais lembrou 
que a Emater-MG é considerada a 
melhor empresa de extensão ru-
ral do País, presente em 805 mu-
nicípios mineiros, com mais de 
2 milhões de atendimentos para 
285 mil agricultores familiares. 
Destacou que a empresa recebeu, 
pela qualidade dos serviços pres-
tados, diversos prêmios, como 
da Revista Globo Rural. (Portal 
ALMG)

brasileiro também envolve canalhi-
ce. Roubar dinheiro da educação 
compromete a vida de famílias in-
teiras”, afirmou.

CRíTICAS | Os deputados Glau-
ber Braga (Psol-RJ) e Ivan valente 
(Psol-SP) criticaram a candidatura 
de Kim por não concordarem com 
a “visão liberal” de mundo do par-
lamentar.

Já os deputados Tiago Mitraud 
(Novo-MG) e Átila Lira (PP-PI) 
apoiaram a chapa e defenderam 
maior participação da iniciativa 
privada no sistema educacional 
brasileiro.

BIOGRAFIA |Kim Kataguiri tem 

26 anos e está em seu primeiro 
mandato na Câmara dos Depu-
tados. Elegeu-se em 2018 como 
um dos deputados mais jovens 
da história do País, com a quarta 
maior votação em São Paulo. Ficou 
conhecido por ter sido um dos 
cofundadores e coordenadores 
do Movimento Brasil Livre (MBL), 
organização política liberal, criada 
em 2014, que protagonizou fre-
quentes protestos a favor do im-
peachment de Dilma Rousseff e de 
ações políticas em todo o Brasil.

Em 2015, tornou-se colunista 
do jornal Huffington Post Brasil e, 
em 2016, passou a assinar uma co-
luna na Folha de S.Paulo. Também 
em 2016, Kim Kataguiri passou no 

vestibular do Instituto de Direito 
Público (IDP) em São Paulo, in-
gressando na primeira turma do 
curso de direito da instituição. Em 
outubro de 2015, a revista america-
na Time classificou Kataguiri como 
um dos jovens mais influentes do 
mundo naquele ano.

ATRIBuIçõES | Como presi-
dente da Comissão de Educação, 
Kim Kataguiri terá responsabilida-
de pela pauta de assuntos relativos 
a educação em geral; política e sis-
tema educacional, em seus aspec-
tos institucionais, estruturais, fun-
cionais e legais; direito à educação; 
e recursos humanos e financeiros 
para o setor. (Agência Câmara)

PAULO SÉRGIO/ CÂMARA DOS DEPUTADOS

Kim Kataguiri: é preciso tentar sanar prejuízos causados pela pandemia no ensino

O relator na CAE foi o senador Irajá (PSD-TO)
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Projeto de recursos para pesquisas, de 
Carlos Pimenta, é votado na ALMG

Câmara celebra centenário 
de João Valle Maurício

Avança matéria sobre polo agroecológico 
do Norte de Minas
Já o projeto sobre adoção de medidas para atenuar perdas do setor de 
eventos em função da pandemia recebeu emenda

Cotação Dólar - real

R$ 4,99

Cotação eUrO - real

R$ 5,31

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 31º
Min. : 18º

De autoria do deputado Carlos 
Pimenta (PDT), o Projeto de Lei 
2.050/2020 recebeu parecer favo-
rável em 1º turno na Comissão de 
Educação, Ciência e Tecnologia da 
Assembleia Legislativa. O PL dis-
põe sobre a criação de fundo para 
investimento em pesquisas relacio-
nadas à Covid-19.

O projeto prevê que os recur-
sos sejam distribuídos à Fundação 
Ezequiel Dias (Funed), à Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado 
de Minas Gerais (Fapemig), às 
universidades públicas estaduais 
e a outras instituições. O parecer 
da relatora, deputada Beatriz Cer-
queira, foi pela aprovação da ma-
téria na forma do substitutivo nº 

1, da Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

O novo texto do Projeto 
2.050/2020 altera a Lei 23.631,tam-
bém de 2020, a qual dispõe sobre 
a adoção de medidas para o en-
frentamento do estado de calami-
dade pública decorrente da pande-
mia de Covid-19, para autorizar o 
Poder Executivo a instituir fundo 
voltado ao financiamento de pes-
quisas relativas ao coronavírus.

O Projeto de Lei segue agora 
para análise das Comissões de Saú-
de e de Fiscalização Financeira e 
Orçamentária, depois será votado 
no Plenário. “é um projeto muito 
importante para a vida de todos 
nós, levando em conta que esse 

fundo para pesquisas será mantido 
pelo Estado e patentes vendidas 
a laboratórios privados”, pontua 
Carlos Pimenta.

Ao justificar a autoria do Pro-
jeto, o deputado Carlos Pimenta 
lembra que no Brasil, as notícias 
mais acalentadoras a esse respei-
to, tem vindo das universidades 
e institutos de pesquisas públi-
cos. Mas ressalta que essas“ essas 
instituições de pesquisa do não 
podem continuar trabalhando nas 
condições precárias em que hoje se 
encontram. Financiá-las, deve estar 
entre as primeiras prioridades do 
Poder Público neste momento”, ex-
plica o parlamentar. (MARGARIDA 
MAGALHÃES – Colaboradora)

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realiza nesta quinta-feira 
(28/04), às 19h30, sessão especial 
em homenagem ao centenário de 
João valle Maurício.

Para o vereador Cláudio Ro-
drigues, presidente da Câmara 
e proponente da homenagem, a 
Sessão se configura como uma 
oportunidade de registrar o re-
conhecimento da importância e 
efetiva contribuição de João valle 
Maurício para o desenvolvimento 
de Montes Claros e região.

“Dr. João valle Maurício foi um 
cidadão que se destacou, com lou-
vor, em tudo o que fez – na medi-
cina, na música, na literatura, na 
política, como educador, como 
gestor público, e até mesmo no 
futebol. um cidadão que amou 
Montes Claros e que dedicou a 

vida trabalhando para torná-la 
uma cidade grande próspera. é 
realmente uma honra para o Par-
lamento Municipal render essa 
homenagem”, destaca.

Filho de João Alves Maurício 
e Nair valle Maurício, João valle 
Maurício nasceu em Montes Cla-
ros, no dia 24 de abril de 1922. 
Casou-se com Milene Antonieta 
Coutinho Maurício, com quem 
teve quatro filhas: Mânia, Nair, vi-
tória e Liliane.

Formou-se em Medicina pela 
uFMG, em 1946. Na política foi 
presidente do Partido Republica-
no, vereador e presidente da Câ-
mara Municipal, no período 31 de 
janeiro de 1959 a 31 de janeiro de 
1963.

Dentre as realizações de seu 
governo, pode-se destacar: a im-

plantação da Companhia de Água 
e Esgoto de Montes Claros, a linha 
de transmissão de energia elé-
trica de Três Marias, a ampliação 
da rede escolar, urbana e rural, a 
implantação do Conservatório de 
Música Lorenzo Fernandez, e a 
instalação do Distrito Sanitário do 
Departamento Nacional de Ende-
mias Rurais, transformado poste-
riormente na SuCAM.

Representante do Governo do 
Estado na implantação do ensino 
superior no Norte de Minas foi 
presidente e o primeiro reitor da 
Fundação Norte Mineira do Ensi-
no Superior, hoje a universidade 
Estadual de Minas Gerais - uni-
montes, tendo sido reconduzido 
ao cargo pelo governador do Esta-
do por mais três mandatos. Como 
reitor, implantou as faculdades 

de Direito, Medicina, Administra-
ção e Finanças, e incorporou a 
Faculdade de Filosofia, Ciências 
e Letras que funcionava de forma 
autônoma.

João valle Maurício também 
foi secretário estadual de Saúde 
no governo de Francelino Pereira. 
Amante do futebol foi presidente 
da Associação Atlética Cassimiro 
de Abreu.

Além de médico e político, 
João valle Maurício também se 
destacou como escritor, com pu-
blicação de várias obras. Foi mem-
bro da Academia Municipalista 
de Letras de Belo Horizonte, da 
Academia de Medicina de Minas 
Gerais e da Academia Montes-cla-
rense de Letras. João valle Maurí-
cio faleceu no dia 23 de março de 
2000. (Ascom CMMC)

O Plenário da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou, na manhã desta quarta-
feira (27), em 1º turno, o Projeto 
de Lei (PL) 3.065/21, que institui 
o Polo Agroecológico e de Produ-
ção Orgânica da região Norte do 
Estado.

De autoria do deputado Tadeu 
Martins Leite (MDB), a matéria foi 
aprovada em sua forma original. 
Agora, já pode retornar para aná-
lise de 2º turno da Comissão de 
Agropecuária e Agroindústria, an-
tes de voltar para o Plenário para 
votação definitiva.

A proposição define princípios 
e diretrizes que devem orientar 
as intervenções do poder público 
para a implementação do polo e, 
por meio dele, fortalecer a agroe-
cologia e a produção orgânica na 
região. 

Entre os princípios estão, de-
senvolvimento local, sustentável; 
associativismo e cooperativismo; 
e participação social. Já entre as 
diretrizes estão fomento à pro-
dução agroecológica e orgânica; 
promoção da agrobiodiversidade; 
e transversalidade das políticas pú-
blicas de agroecologia e produção 
orgânica.

Por fim, determina que a referi-
da implementação do polo se dará 
a partir do envolvimento partici-
pativo de representantes dos agri-
cultores familiares e das entidades 

públicas e privadas ligadas à pro-
dução e à comercialização de pro-
dutos agroecológicos e orgânicos.

PL com medidas para 
atenuar crise do setor de 

eventos recebe emenda

Durante a discussão, em 1º tur-
no, do PL 2.343/20, de autoria do 
deputado Gil Pereira (PSD), foi re-
cebida uma emenda ao substituti-
vo nº 3 à matéria que dispõe sobre 
a adoção de medidas para atenuar 
as perdas do setor de promoção 
de eventos em razão das medidas 
adotadas pelo Estado para o en-
frentamento da pandemia de Co-
vid-19.

A emenda, do deputado Gui-
lherme da Cunha (Novo), tem o 
objetivo de suprimir o artigo 1º 
desse substitutivo nº 3, que foi 
apresentado pela Comissão de Fis-
calização Financeira e Orçamentá-
ria (FFO). 

O artigo 1º estabelece que fica 
acrescentado à Lei 23.631, de 
2020, dispositivo para que fiquem 
abonadas, no âmbito da adminis-
tração pública direta, autárquica e 
fundacional do Poder Executivo, 
as faltas ao serviço registradas du-
rante a vigência da Onda Roxa do 
Programa Minas Consciente, jus-
tificadas com o código específico 
instituído para tratamento excep-
cional das situações incompatíveis 

com o exercício das atividades em 
teletrabalho.

Estabelece ainda que o período 
correspondente às faltas abona-
das será computado como efetivo 
exercício para todos os fins, ex-
ceto vantagens de natureza inde-
nizatória e aquelas atribuídas na 
proporção dos dias efetivamente 
trabalhados.

Segundo o deputado Guilher-
me da Cunha, na justificativa da 
emenda, esse artigo modificou 
substancialmente o conteúdo da 
proposição de lei original, ao in-
cluir nela matéria estranha e alheia 
à iniciativa parlamentar.  

O projeto retorna para a análise 
da FFO para parecer sobre a emen-
da, antes de voltar ao Plenário. 

PROJETOS vERSAM SOBRE 
DOAçõES 

Durante a reunião, também fo-
ram aprovados diversos projetos 
que tratam de doações a municí-
pios mineiros:

- PL 4.277/17, do deputado 
Thiago Cota (PDT), em 2º turno, 
que autoriza o Poder Executivo a 
doar ao município de Alvinópolis 
(Região Central do Estado) imóvel 
para construção de moradias para 
pessoas carentes ou para constru-
ção de prédios públicos para pres-
tação de serviços essenciais;

- PL 4.325/17, do deputado 
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ulysses Gomes (PT), em 2º turno, 
que autoriza o Poder Executivo a 
doar ao município de Monte Sião 
(Sul de Minas) imóvel para instala-
ção de uma Casa de Cultura;

- PL 1.179/19, do deputado Co-
ronel Sandro (PL), em 2º turno, 
que autoriza o Poder Executivo 
a doar ao município de Paulistas 
( vale do Rio Doce) imóvel para re-
forma e ampliação de uma unidade 
básica de saúde;

- PL 1.776/20, do deputado An-
tonio Carlos Arantes (PL), em 2º 
turno, que autoriza o Poder Exe-
cutivo a doar ao município de Bo-
telhos (Sul de Minas) imóvel para 
funcionamento de unidade escolar 
infantil;

- PL 2.026/20, do deputado Tito 
Torres (PSD), em 2º turno, que au-

toriza o Poder Executivo a doar ao 
município de Sem-Peixe (Zona da 
Mata) imóvel para construção de 
estação de tratamento de esgoto 
sanitário; 

- PL 3.002/21, do deputado Do-
orgal Andrada (Patri), em 2º turno, 
que autoriza o Poder Executivo a 
doar ao município de Barbacena 
(Região Central do Estado) imóvel 
para revitalização do Parque de Ex-
posições;

- PL 2.652/21, do deputado 
Carlos Henrique (Republicanos), 
em 2º turno, que altera o artigo 
3º da Lei 22.224, de 2016, que 
dispõe sobre a desafetação dos 
trechos de rodovia que especifica 
e autoriza o Poder Executivo a do-
á-los ao município de Miraí (Zona 
da Mata) para instalação de vias 

urbanas;
- PL 2.748/21, do deputado 

Doutor Paulo (Patri), em 1º turno, 
que autoriza o Poder Executivo a 
fazer reverter  imóvel ao municí-
pio de Senador José Bento (Sul de 
Minas) para construção de uma 
cadeia pública e quartel.

Os deputados também apro-
varam, em 2º turno, o PL 806/19, 
do deputado Doutor Jean Freire 
(PT), que declara patrimônio cul-
tural imaterial de Minas Gerais 
a Festa do Rosário dos Homens 
Pretos de Minas Novas ( vale do 
Jequitinhonha). 

Os projetos de 2º turno tam-
bém foram apreciados em redação 
final na reunião. Dessa forma, já 
poderão seguir para a sanção do 
governador. (Portal ALMG)
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RegiOnal

Técnicos do Procon Pirapora são 
capacitados pelo MP e Cimams

Inscrições de projetos para coleta seletiva 
em MG se encerram dia 30 de abril

Acordo garante aprimoramento da Política de 
Regularização Ambiental de Imóveis Rurais 

Sisema lança edital de contratação temporária 
para 44 vagas de gestores e analistas ambientais
Oportunidades são para trabalho na Semad, Feam, IEF, e Igam

Nos dias (19 e 20/04), no au-
ditório da Promotoria de Justiça 
de Montes Claros, atendentes de 
25 municípios do Programa de 
Defesa do Consumidor – Procon 
Regional, participaram do pri-
meiro curso de capacitação para 
atendimento com qualidade aos 
consumidores que solicitarem 
informações e serviços. Fruto de 
parceria da CRDC-MOC com o 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sude-
ne (Cimams), o Procon Regional 
do Norte de Minas atuará em 90 
municípios, com 19 unidades des-
centralizadas e 71 postos locais de 
atendimento.   

Os alunos do curso exercerão 
em seus municípios o papel de 
orientadores de consumidores e 
de fornecedores. Atuarão também 
como mediadores e conciliadores 
em conflitos decorrentes de re-
lações de consumo. Serão ainda 
agentes da educação para o con-

sumo nas escolas de suas locali-
dades.

Representaram o município no 
evento, a coordenadora do Pro-
con de Pirapora Grazielle viana de 
Oliveira e a técnica e conciliadora 
Inácia Maria Gomes.

Segundo a coordenadora do 
Procon, Grazielle, “a capacitação 
sobre a estrutura e organização do 
Procon Regional me fez ter uma vi-
são ampla, onde alcançaremos em 
um futuro próximo o equilíbrio 
entre fornecedores e consumido-
res, praticando a educação para o 
consumo informando a ambas as 
partes quanto aos seus direitos e 
deveres, acarretando, consequen-
temente, uma sociedade mais jus-
ta e melhora do mercado de con-
sumo local”, explicou.

O curso teve 12 horas de aula 
e contou com exposições sobre a 
estrutura e organização do Procon 
Regional com conteúdo ministra-
do pelo Cimams, direitos básicos 

dos consumidores, ficou a cargo 
da CRDC-MOC, e educação para 
o consumo, tema ensinado pela 
Secretaria Municipal de Educa-
ção e pela vigilância Sanitária de 
Montes Claros. Também foram de-
batidas técnicas de mediação/con-
ciliação (Camoc e Cejusc), dicas 
práticas de atendimento (Procon 
de Montes Claros) e noções sobre 
a organização do Sistema Nacional 
de Defesa do Consumidor (Asses-
soria Jurídica do Procon-MG).

O projeto conta com cerca de 
RS 3 milhões de apoio do Fundo 
Estadual de Proteção e Defesa do 
Consumidor para estruturação 
com veículos, mobiliário e equipa-
mentos de informática das unida-
des do Procon Regional.

O Promotor de Justiça e Coor-
denador Regional de Proteção e 
Defesa do Consumidor de Montes 
Claros - MG, Felipe Gustavo Gon-
çalves Caíres, ministrou a palestra 
sobre o CDC- Código de Defesa 

Municípios e consórcios públi-
cos intermunicipais de Minas Ge-
rais têm até o dia 30 de abril para se 
inscreverem na seleção de projetos 
para implantação ou ampliação de 
coletiva seletiva de resíduos sólidos 
urbanos do Edital de Chamada Pú-
blica nº002/2022, da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável (Semad). 
Serão investidos R$ 4,5 milhões 
nas cidades classificadas, como in-
centivo e fortalecimento da coleta 
seletiva em Minas.

As inscrições estão abertas des-
de o dia 5 de abril, quando o edi-
tal foi publicado pela Semad. Elas 

devem ser realizadas via formulá-
rio eletrônico do Google e devem 
atender a todos os critérios de ha-
bilitação exigidos. Podem se inscre-
ver municípios e consórcios públi-
cos intermunicipais de Minas que, 
se classificados, receberão recursos 
financeiros por meio da celebração 
de convênios com a Semad para 
compra de equipamentos. O resul-
tado da seleção será publicado no 
dia 20 de maio, no site da Semad.

“A coleta seletiva é uma etapa 
fundamental na gestão dos resí-
duos sólidos urbanos. Com esta 
seleção, o Governo de Minas in-
centiva esses projetos nas cidades, 

trazendo melhorias na qualidade 
de vida da população, permitindo 
o cumprimento das determinações 
da Política Nacional de Resíduos 
Sólidos e possibilitando o retor-
no dos materiais recicláveis ao 
ciclo produtivo”, enfatiza o sub-
secretário de Gestão Ambiental e 
Saneamento (Suges), da Semad, 
Rodrigo Franco. Edital de chamada 
pública n° 002/ 2022: SEI_GOvMG 
- 43955327 - Edital (meioambiente.
mg.gov.br)

Formulário de inscrição: Edital 
de Chamada Pública 002/2022 - co-
leta seletiva (google.com) (Ascom 
Semad)

O Instituto Estadual de Flores-
tas (IEF) assinou, nessa terça-feira 
(26/4), Acordo de Cooperação 
Técnica (ACT) com a universidade 
Federal de Minas Gerais (uFMG) 
para auxiliar na implementação da 
Política de Regularização Ambien-
tal de Imóveis Rurais.

O acordo prevê a realização de 
atividades de pesquisa científica e 
tecnológica que possam subsidiar 
a definição de estratégias para 
análise do Cadastro Ambiental Ru-
ral (CAR), a implementação da po-
lítica de regularização ambiental 
de imóveis rurais por meio do Pro-
grama de Regularização Ambiental 
(PRA), além do monitoramento e 
avaliação de ações de promoção 
da conservação e da restauração 
ecológica/recuperação ambiental 
em Minas Gerais. 

Em paralelo, a parceria entre o 
IEF e a uFMG também proporcio-
nará a troca de experiências com 
a Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade (Se-
mas) do Pará, estado referência 
na implementação do CAR/PRA. 
Naquele estado também está sen-

do testada a plataforma Selo ver-
de, que disponibiliza as informa-
ções de rastreabilidade da cadeia 
produtiva da pecuária, para ficar 
conforme os mercados nacional e 
internacional. 

A uFMG é parceira do Semas 
no projeto. Em Minas, ela será dis-
ponibilizada por plataforma web, 
cruzando diversas informações em 
diversos sistemas, como o Sistema 
Nacional de Cadastro Ambiental 
Rural (Sicar), Sistema de Fiscali-
zação e Auto de Infração Digital 
(Sisfai), Sistema de Fiscalização 
(Sisfis), Infraestrutura de Dados 
Espaciais do Sistema Estadual de 
Meio Ambiente e Recursos Hídri-
cos (IDE-Sisema), entre outras ba-
ses georreferenciadas. 

A plataforma também permitirá 
monitorar e avaliar as políticas pú-
blicas voltadas, entre outras, para 
o desenvolvimento da produção 
agropecuária em Minas Gerais, 
bem como subsidiar as ações de 
gestão ambiental do estado. 

ECONOMIA SuSTENTÁvEL 
| A secretária de Meio Ambiente 

e Desenvolvimento Sustentável, 
Marília Melo, disse durante a assi-
natura do acordo que uma agricul-
tura forte se dá com uma agenda 
ambiental eficaz. Marília ressaltou 
sua confiança na integração da ci-
ência e da técnica com entes pú-
blicos para avançar em políticas 
públicas. 

“Estamos aqui consolidando 
dois temas importantes para o es-
tado: fortalecimento da agricultu-
ra, que hoje tem, de fato, um vetor 
econômico muito importante para 
Minas Gerais, mas que não será 
sustentável e competitiva se não 
for macroambiental”, disse. 

A diretora-geral do IEF, Maria 
Amélia de Coni e Moura Mattos 
Lins, destacou a importância da 
atualização do CAR e elogiou a cria-
ção do Selo verde. “Julgamos muito 
importante a ferramenta. Já vínha-
mos conversando com o professor 
sobre a análise dinamizada do CAR 
e foi uma satisfação muito grande 
quando recepcionamos, também, a 
plataforma Selo verde. Isso trará uma 
rastreabilidade da cadeia produtiva 
em Minas”. (Agência Minas)

Está aberta a inscrição do Pro-
cesso Seletivo Simplificado (PSS) 
para contratação temporária de 44 
gestores e analistas ambientais. Os 
cargos são para trabalho na Secre-
taria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(Semad), Fundação Estadual do 
Meio Ambiente (Feam), Instituto 
Estadual de Florestas (IEF) e Ins-
tituto Mineiro de Gestão das Águas 

(Igam), órgãos que compõem o 
Sistema Estadual de Meio Ambien-
te e Recursos Hídricos (Sisema).

Os interessados podem fazer 
as inscrições até as 17h do dia 6/5, 
por ficha padrão disponível no site 
da Semad. Para a seleção dos can-
didatos, serão feitas três etapas: 
candidatura e habilitação; análise 
de currículo e títulos; e entrevista. 
Por se tratar de uma contratação 

temporária, o prazo de validade 
do processo será de até um ano, a 
contar a partir da divulgação do re-
sultado, podendo ser prorrogado 
por igual período.

São ao todo 44 vagas, sendo 
14 correspondentes à carreira de 
gestor ambiental e 30 vagas cor-
respondentes à carreira de analista 
ambiental. Para ambos os cargos é 
necessário curso superior comple-

to. A carga horária é de 40 horas 
semanais e os salários são de R$ 
2.983,31 mais gratificação de R$ 
1.433,82, além de acréscimo de aju-
da de custo no valor de R$ 132,54 
por dia efetivamente trabalhado. 
O edital Semad/Feam/IEF/Igam nº 
01/2022 foi publicado em 25/4.

RESuLTADO | A publicação, 
após recursos, do resultado das en-

trevistas e convocação para entrega 
de documentos dos candidatos 
aprovados está prevista para 21/6. 
O início da vigência do contrato é 
de 1/7/2022.

As contratações são fundamen-
tadas no artigo 37, da Constitui-
ção da República, baseada na lei 
nº 23.750/2020, no Decreto nº 
48.097/2020, na celebração do 
Acordo Judicial para reparação in-

tegral relativa ao rompimento das 
barragens B-I, B-Iv e B-IvA / Córre-
go do Feijão- Processo de Mediação 
SEI nº 0122201-59.2020.8.13.0000 
TJMG / CE-JuSC celebrado no dia 
04/02/2021 e na Lei nº 23.830, de 
28 de julho de 2021, na autori-
zação concedida pelo Comitê de 
Orçamento e Finanças (Cofin) por 
meio do Ofício Cofin nº 0498/2021. 
(Agência Minas)

do Consumidor destacou a parce-
ria e a mobilização feita pelo Ci-
mams. Informou que a proposta do 
curso foi de preparar os atenden-
tes das unidades locais e regionais 

como amenizar as relações entre o 
consumidor e o comerciante. Par-
ticiparam também o Dr. Roberto 
Ribeiro, professor e assessor jurídi-
co do Procon Regional de Montes 

Claros, a assessora jurídica do Ci-
mams, Dra. érika Morais e o diretor 
do Procon regional de Montes Cla-
ros, o Dr. Alexandre Braga. (Ascom 
PMP)

Medida permitirá também o monitoramento e avaliação de ações de promoção da 
conservação e da restauração ambiental
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Escola de Montes Claros é finalista em 
Prêmio Nacional de Educação 

Unimontes lança livro nesta sexta (29), no 
campus-sede

Estudante pode entrar com 
recurso contra isenção do 
Enem negada até amanhã

Euforia. Esse é o sentimento de 
alunos, professores e funcionários 
da Escola Estadual Coronel Filome-
no Ribeiro, em Montes Claros, no 
Norte de Minas. A unidade de ensi-
no é finalista na etapa nacional da 
segunda edição do Prêmio Sebrae 
de Educação Empreendedora com 
o projeto “Jogos Mais Que Espe-
ciais”.  

Pensando em uma forma alter-
nativa para a inclusão social, o pro-
jeto surgiu em 2016 com a ideia de 
“vencer a questão do bullying, do 
preconceito, da resistência, do não 
conhecimento do que é ser autista 
ou possuir uma necessidade espe-
cial’’, conforme explicou a diretora 
da unidade de ensino, Clelma Ro-
drigues.

“Trata-se de um empreendimen-
to educacional inclusivo, social e 
financeiro, no qual os professores 
do atendimento educacional espe-
cializado, juntamente com outros 
professores, os estudantes da edu-
cação especial e os demais alunos 
desenvolvem jogos pedagógicos, a 
partir de materiais recicláveis, para 

atender os alunos com necessida-
des especiais”, explicou a diretora 
da unidade de ensino.

Clelma ainda revela que o ob-
jetivo é incluir todos os alunos da 
escola no universo daqueles que 
possuem algum tipo de deficiência. 
“Com isso, nós conseguimos, efe-
tivamente, realizar a inclusão dos 
alunos e não temos mais problemas 
de bullying ou resistências. Então, 
estamos com muita expectativa 
para que a gente consiga vencer 
esse prêmio”, revelou.

Previsto para o dia 12/5, a fi-
nal promete agitar as emoções de 
quem torce pela escola mineira. 
“é muito lindo o empreendimento 
Jogos Mais Que Especiais, é muito 
bem visto, querido e aceito pela 
comunidade e estudantes. Já nos 
trouxe um resultado extraordiná-
rio. Hoje a gente chega nessa etapa 
grandiosa e esperamos ir mais lon-
ge”, afirma.

Esta é a segunda vez que a Es-
cola Estadual Coronel Filomeno Ri-
beiro é destaque no Prêmio Sebrae 
de Educação Empreendedora. Em 

2019, a unidade de ensino venceu 
na fase estadual, com o projeto “Ler 
é Crescer”. “Nós estamos muito fe-
lizes, porque a gente trabalha valo-
res, com o objetivo de implantar a 
cultura da leitura”, celebrou Clelma 
Rodrigues. 

Se vencer, a escola, que é a úni-
ca representante de Minas Gerais 
na final do concurso, faturará uma 
bolsa integral para o MBA EAD em 
Educação Empreendedora, além da 
Missão Técnica Nacional e da parti-
cipação na cerimônia de premiação 
nacional. 

“Estarmos finalistas, na verdade, 
já é uma grande conquista. A gente 
já leva uma temática muito relevan-
te para a sociedade brasileira, ainda 
mais porque o Brasil precisa ainda 
evoluir no atendimento a crianças 
com necessidades especiais. Será 
muito importante para a nossa es-
cola, para os pais e estudantes que 
estão completamente envolvidos 
nesse processo educacional”, conta 
a diretora da escola.

PRêMIO | O Prêmio Sebrae 

Final da segunda edição do Prêmio Sebrae de Educação Empreendedora acontecerá no dia 12/5

EMPREENDEDORISMO 

“EXPLORAÇÃO CAPITALISTA E DESIGUALDADE DE RENDA” 

de Educação Empreendedora tem 
como objetivo identificar e reco-
nhecer as melhores práticas da edu-
cação empreendedora no Brasil. 
A iniciativa faz parte do Programa 
Nacional de Educação Empreende-

dora.
Em Minas Gerais, somente em 

2021, o programa capacitou mais 
de 28 mil educadores e impactou 
mais de 69 mil estudantes, com 
diversos cursos, seminários e capa-

citações em todas as regionais do 
estado. Promovido pelo Sebrae des-
de 2013, o programa já impactou 7 
milhões de estudantes, por meio da 
capacitação de 270 mil professores. 
(Agência Minas)

Está aberto o prazo de apre-
sentação de recursos para aqueles 
que tiveram o pedido de isenção 
da taxa de inscrição para o Enem 
2022 negado pelo Instituto Nacio-
nal de Estudos e Pesquisas Educa-
cionais Anísio Teixeira (Inep).

De acordo com o instituto, os 
recursos devem ser apresentados 
até sexta-feira (29), data em que 
se encerra, também, o período 
para apresentação das justifica-
tivas de ausência na edição ante-
rior.

Os resultados dos pedidos de 
isenção, bem como daqueles que 
não fizeram a prova, apesar de 
terem conseguido a isenção para 
o Enem 2021 foram publicados 
pelo Inep no dia 22. Eles foram 
disponibilizados na Página do 
Participante. é também por meio 
dessa página que a formalização 
do recurso deve ser apresentado. 

Para acessá-la, clique aqui. Os re-
sultados das análises dos recursos 
para pedido de isenção serão di-
vulgados dia 6 de maio.

“Para justificar a ausência, o 
participante precisa observar a 
opção escolhida como motivo da 
falta, conforme anexo I do Edital 
n.º 14/2022, e anexar a documen-
tação correspondente. No caso do 
participante que teve a solicitação 
de isenção da taxa de inscrição 
para o Enem 2022 reprovada pelo 
Inep, é também necessário enviar 
a documentação que comprove 
a situação de solicitação de isen-
ção, conforme listado no anexo II 
do edital. Os documentos devem 
estar nos formatos PDF, PNG ou 
JPG, com tamanho máximo de 2 
MB”, informou, por meio de nota, 
o Inep.

Puderam entrar com solicita-
ção de isenção os que estão no úl-

timo ano em escola pública, que 
fizeram todo o ensino médio em 
instituições públicas ou que cursa-
ram o ensino médio como bolsistas 
integrais em escolas privadas.

RENDA

Outra condição é que a famí-
lia tenha renda per capita [renda 
por cabeça] menor do que o valor 
equivalente a um salário mínimo e 
meio. Têm direito também os alu-
nos de famílias inscritas no Cadas-
tro Único de programas sociais do 
governo federal.

A concessão da isenção ou a 
aceitação da justificativa de au-
sência não garantem inscrição na 
prova. O aluno nessas situações 
deve realizar a inscrição na página 
do participante, de acordo com os 
requisitos apresentados no site do 
Inep. (Agência Brasil)

Exploração Capitalista e Desi-
gualdade de Renda. Este é o título 
do livro de autoria do professor 
Luiz Antônio de Matos Macedo, 
do Departamento de Economia 
e do Programa de Pós-Graduação 
em Desenvolvimento Econômico 
e Estratégia Empresarial (PPGDE) 
da unimontes. A obra, lançada 
pela Editora unimontes, no mode-
lo e-book, durante a pandemia do 
novo coronavírus (Covid-19), será 
lançada no formato impresso nesta 
sexta-feira (29), no Espaço do Livro, 
às 19h, no campus-sede.

A obra “trata teoricamente da 
distribuição do valor adicionado 
gerado pelo conjunto das empre-
sas capitalistas de um país, o qual 
é distribuído como rendimentos 
das pessoas que nelas trabalham e 
das demais pessoas cujos ativos são 
nelas empregados, na produção de 
bens e serviços”, explica o profes-
sor Macedo.

“Tais ativos de propriedade 
dessas outras pessoas incluem os 
capitais aplicados nas empresas 
-sejam dos próprios sócios, sejam 
de terceiros, como financiamentos 
bancários e debêntures – e também 
terras, edificações, equipamentos 
arrendados às empresas, proprie-
dade intelectual como patentes de 
técnicas e produtos, softwares e 
marcas. Daí a distribuição do valor 

adicionado como salários de traba-
lho e rendas de propriedade, como 
aluguéis, juros e lucros”, acrescenta 
o autor.

O professor Macedo destaca 
ainda que o livro analisa a distribui-
ção de rendimentos, inclusive em 
termos da apropriação do trabalho 
social empregado para produzir 
nas empresas os bens e serviços, 
que podem ser comprados com 
tais rendimentos. “Em particular, a 
apropriação de parte desse trabalho 
diretamente nos processos produti-
vos e/ou por meio de rendimentos 
de propriedade, configura explora-
ção, segundo o conceito de Adam 
Smith, desenvolvido por David Ri-
cardo e Karl Marx (quem lhe deu o 
nome), cujo modus operandi numa 
sociedade capitalista é (re)formula-
do teoricamente no livro”, emenda 
o autor.

Distribuição de renda, 
exploração e Darcy Ribeiro

O docente da unimontes sa-
lienta ainda que a obra articula os 
“enfoques teóricos sobre a distri-
buição da Renda Nacional (valor 
adicionado agregado), que a ligam 
à exploração dos trabalhadores, 
elaborados sucessivamente – de pai 
para filho – por Adam Smith, filóso-
fo e economista britânico conside-

rado o pai da economia moderna e 
um dos mais importantes teóricos 
do liberalismo econômico, David 
Ricardo (economista e político bri-
tânico, um dos mais influentes eco-
nomistas clássicos), Karl Marx (so-
ciólogo, historiador e economista) 
e Piero Sraffa (economista italiano). 
O livro articula formulações desses 
quatro autores em suas principais 
obras: “Riqueza das Nações” (Smi-
th), “Princípios de Economia Polí-
tica” (Ricardo), “O Capital” (Marx) 
e “Produção de Mercadorias” (Sra-
ffa)”.

O professor da unimontes dedi-
ca parte de um dos capítulos para 
citar “O Povo Brasileiro”, obra do 
antropólogo montes-clarense Darcy 
Ribeiro, que aborda a visão ampla 
do problema da desigualdade de 
renda no país. “No Brasil, as clas-
ses ricas e pobres se separam umas 
das outras por distâncias sociais e 
culturais quase tão grandes quanto 
as que medeiam entre povos distin-
tos. Ao vigor físico, à longevidade, à 
beleza dos poucos situados no ápi-
ce – como expressão do usufruto 
da riqueza social – se contrapõe a 
fraqueza, a enfermidade, o envelhe-
cimento precoce, a feiura da imensa 
maioria – expressão da penúria em 
que vivem”.

O autor ressalta que por ser te-
órico (técnico-científico), o livro 

não aponta políticas públicas para 
a redução da desigualdade de ren-
da. Contudo, “as propostas nesse 
sentido são bem conhecidas pelos 
economistas e já foram aplicadas 
em muitos países. Em particular, 
a progressividade do Imposto de 
Renda – isto é, a incidência de alí-
quotas maiores sobre rendimentos 
maiores – geralmente onera mais as 
rendas de propriedade, que são em 
média maiores que os rendimentos 
do trabalho assalariado. No Brasil, o 
IR é muito pouco progressivo, com-
parativamente a outros países, e os 
lucros e dividendos distribuídos pe-
las empresas são isentos de IRPF”.

O professor Luiz Antônio de Ma-
tos Macedo conclui sobre a temática 
do livro citando o último relatório 
World Economic Outlook, do FMI, 
repercutido pelo jornal Folha de 
São Paulo (14/10/20), que defende 
taxar mais ricos para lidar com o 
crescimento da dívida pública pelas 
medidas de resposta à pandemia do 
novo coronavírus. “Os governos de-
vem considerar aumentar impostos 
progressivos sobre indivíduos mais 
afluentes e aqueles relativamente 
menos afetados pela crise (incluin-
do aumento de taxas, impostos, 
para faixas de renda mais altas, 
propriedades de luxo, ganhos de 
capital, e fortunas”, conclui. (Portal 
unimontes)
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EMATER-MG/ DIVULGAÇÃO

Alta de preços das hortaliças puxa 
inflação para cima

Vacinação contra febre aftosa começa no 
dia 1º de maio em Minas

O IPCA (índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo) subiu 
1,62% em março, o maior patamar 
para o mês desde 1994, segundo 
dados divulgados pelo IBGE, no 
dia 8 de abril. A alta da inflação 
vem puxada principalmente pelos 
alimentos, sendo que oito dos dez 
produtos que mais subiram são 
gêneros alimentícios e bebidas. 
A cenoura foi o item com maior 
elevação: 166% em 12 meses. Mas 
a forte alta de preços não é novi-
dade para quem costuma ir ao su-
permercado e sacolões. Os consu-
midores já sentiram no bolso que 
vários produtos hortigranjeiros es-
tão bem mais caros, mas qual deve 
ser a tendência dos preços para os 
próximos meses?

O coordenador estadual de 
Olericultura da Emater-MG, Geor-
geton Soares, explica que Minas 
Gerais e São Paulo são os maiores 
produtores de cenoura do Brasil e 
os dois estados sofreram bastante 
com problemas climáticos no iní-

cio do ano. “Em janeiro e até o mês 
de fevereiro, houve um excesso de 
chuvas nessas regiões produtoras, 
o que causou perdas das lavouras 
que estavam no campo, devido à 
dificuldade de controle fitossani-
tário. As fortes precipitações tam-
bém impediram o cultivo de novas 
áreas e o escalonamento da pro-
dução como ocorre normalmente. 
Com isso, houve uma descontinui-
dade da produção e a menor ofer-
ta de cenoura provocou a alta do 
produto”, explica Georgeton.

A mesma explicação serve para 
outro alimento que figura nas 
primeiras posições do ranking do 
IBGE (Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística): o tomate. O 
alimento subiu 94,55% e, segundo 
Georgeton, é uma cultura de alto 
risco no período chuvoso. “Por ser 
em campo aberto, o produtor re-
duz o cultivo na época de chuvas. 
Atualmente, o custo de produção 
de um hectare de tomate é cerca 
de R$110 mil, um prejuízo muito 

alto em caso de perda, principal-
mente se levarmos em conta que 
aproximadamente 60% dos produ-
tores da cultura são da agricultura 
familiar”, comenta o coordenador 
da Emater-MG.

TENDêNCIA DOS PREçOS

Mas para quem está desanimado 
com os preços elevados das horta-
liças, uma boa notícia. Georgeton 
Soares diz que, a partir de março, 
voltou a ocorrer o escalonamento 
da produção e a expectativa é de 
um aumento da oferta de cenoura 
e de tomate em maio, o que deve 
trazer uma maior equilíbrio dos 
preços para esses produtos, assim 
como várias outras culturas que so-
freram com as chuvas do início do 
ano.

Além da cenoura e tomate, os 
outros alimentos que subiram 
mais de 50% no acumulado de 12 
meses e ajudaram a puxar a infla-
ção para cima, segundo o IBGE, 

foram o pimentão (80,44%), o me-
lão (68,95%), a melancia (66,42%), 
o repolho (64,79%), o café moído 
(64,66%) e o mamão (54,95%).

O coordenador da Emater-MG 
comenta que, em momentos de me-
nor oferta de alguns alimentos, é co-

mum haver especulação de preços no 
mercado, então o consumidor deve 
estar atento para fazer melhores com-
pras. “A expectativa é que preços pra-
ticados no varejo da maioria das hor-
taliças se normalizem em maio, com 
a maior oferta de muitas olerícolas. 

Mas, enquanto isso, é recomendado 
o consumidor pesquisar preços e até 
fazer a substituição do cardápio por 
alimentos que estão mais em conta, 
atualmente, como o inhame, a man-
dioca, a moranga e o pepino”, sugere 
o coordenador. (Ascom Emater-MG)

Começa no dia 1º de maio a pri-
meira etapa anual de vacinação con-
tra a febre aftosa em Minas. Devem 
ser imunizados bovinos e bubalinos 
de zero a 24 meses. O Instituto Minei-
ro de Agropecuária (IMA), vinculado 
à Secretaria de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), é o responsá-
vel pelo gerenciamento e fiscalização 
da campanha junto aos pecuaristas. 
Nesta etapa, a expectativa é que se-
jam imunizados cerca de 10 milhões 
de animais em todo o Estado com o 
objetivo de preservar a sanidade dos 
rebanhos e manter o compromisso 
com o agronegócio mineiro.

A campanha vai até 31 de maio. 
O produtor pode comprovar a vaci-
nação dos animais usando o formato 
eletrônico de declaração que estará 
disponível em www.ima.mg.gov.br 
ou, caso tenha cadastro, acessando o 
Portal de Serviços do Produtor. uma 
outra opção será o envio da declara-
ção para o e-mail da unidade do IMA 
responsável pela jurisdição do muni-
cípio. 

O prazo para comprovar a vacina-
ção (declaração) termina em 10/06. 
Para facilitar a localização da proprie-
dade, recomenda-se o envio do Ca-
dastramento Ambiental Rural (CAR) 

na realização desse procedimento.
A movimentação de animais du-

rante as etapas de vacinação continu-
ará seguindo as regras da Instrução 
Normativa nº 48/2020, ou seja, pro-
priedade adimplente com a etapa de 
vacinação em curso poderá movimen-
tar normalmente seus animais.

SAÚDE DO REBANHO

O coordenador estadual do Pro-
grama de vigilância para a Febre Af-
tosa, o médico veterinário do IMA, 
Natanael Lamas Dias, defende a ne-
cessidade da vacinação para manter 

a saúde do rebanho e o reconheci-
mento internacional de zona livre 
com vacinação, obtido pelo estado 
junto à Organização Mundial de Saú-
de Animal (OIE). “Este status favorece 
o agronegócio e o acesso a merca-
dos internacionais, contribuindo de 
forma significativa para o Produto 
Interno Bruto (PIB) mineiro”, lembra 
Dias reforçando a importância da va-
cinação correta, de forma a garantir 
eficácia na imunização dos animais. 
“A vacina deve ser adquirida em esta-
belecimento da iniciativa privada cre-
denciado para a revenda. Lembrando 
que a dose da vacina é de 2 ml. Além 

disso, a vacina deve ser conservada 
em temperatura entre 2 e 8 graus cen-
tígrados, do momento da compra até 
a vacinação dos animais. Recomen-
da-se também programar a aplicação 
para os horários mais frescos do dia”.

A febre aftosa é causada por um 
vírus, altamente contagioso e que 
pode trazer grandes prejuízos eco-
nômicos para os produtores, pois 
afeta o comércio internacional.

A doença é transmitida pela sa-
liva, aftas, leite, sêmen, urina e fe-
zes dos animais doentes, e também 
pela água, ar, objetos e ambientes 
contaminados. uma vez doente, o 

animal pode apresentar febre, aftas 
na boca, lesões nas tetas e entre as 
unhas.

EvITE MuLTAS

O produtor que não vacinar os 
animais estará sujeito a multa de 25 
unidades Fiscais do Estado de Mi-
nas Gerais (ufemgs) por animal, o 
equivalente a R$ 119,25 por cabeça. 
A declaração de vacinação também 
é obrigatória e o produtor que não 
o fizer até 10/6 poderá receber mul-
ta de 5 ufemgs, o equivalente a R$ 
23,85 por cabeça.  (Portal IMA)
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PC indicia ex-servidora da Prefeitura de 
Medina, o marido e mais cinco pessoas por 
associação criminosa

MOC | PM procura por homens que balearam mulher 

Homem é preso por 
porte ilegal de arma 
em Salinas

BR-365 | Mulher fica presa 
às ferragens após acidente 
entre dois caminhões 

BR-365 | Motorista 
de carro morre e dois 
passageiros ficam feridos 
em grave acidente  

A Polícia Civil de Minas Gerais 
indiciou uma ex-servidora da Pre-
feitura de Medina, o marido dela 
e mais cinco pessoas por peculato 
e associação criminosa. De acordo 
com a Polícia Civil, a investigação 
teve início quando a Prefeitura 
apresentou uma notícia crime 
informando sobre a apropriação 
de recursos de recursos do Trata-
mento Fora do Domicílio (TFD) 
por parte de uma funcionária da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
que já tinha sido demitida. O pre-
juízo aos cofres públicos ultrapas-
sa R$ 100 mil.

Os nomes dos indiciados não 
foram divulgados. O TFD é uma 
ajuda de custo para pacientes que 

precisam buscar por outros mu-
nicípios para fazer tratamento de 
doenças. Conforme a apuração da 
Polícia Civil, a ex-servidora mu-
nicipal, “tinha como atribuição o 
preenchimento e encaminhamen-
to dos TFDs, fraudou inúmeros 
documentos, constando inde-
vidamente nomes de pacientes, 
simulando doenças inexistentes 
para esses pacientes incluídos 
indevidamente e falsificando assi-
naturas, a fim de se apropriar dos 
recursos da ajuda de custo”.

Além de um minucioso rela-
tório feito pelo Setor Jurídico da 
Prefeitura Municipal e pela Se-
cretaria de Saúde, a PCMG ouviu 
diversas pessoas, incluindo se-

cretários, médicos, servidores da 
Secretaria de Saúde, servidores 
da Tesouraria, supostos pacientes 
e acompanhantes, além dos sus-
peitos.

“verificou-se, também, a par-
ticipação do cônjuge da referida 
ex-servidora, que, inclusive, con-
seguia interpostas pessoas para 
figurarem como acompanhantes 
e realizarem o saque dos valo-
res. O montante apropriado pe-
los envolvidos ultrapassa os R$ 
100.000,00”, informou a PCMG. 
Segundo a Polícia Civil, se conde-
nados pelos crimes de peculato e 
associação criminosa, os envolvi-
dos podem pegar uma pena de 
mais de 15 anos de prisão.

Nessa quarta-feira (27), um ho-
mem, de 33 anos, foi preso por 
porte ilegal de arma em Salinas. Se-
gundo a Polícia Militar, ele é suspei-
to de uma tentativa de homicídio 
ocorrida em Ninheira e estava em 
um ônibus de excursão que seguia 
da Bahia para São Paulo. Depois 
de receberem informações de que 

o veículo faria uma parada em um 
restaurante às margens da BR-251, 
os policiais foram ao local e fizeram 
monitoramento. Os militares viram 
o ônibus parado e abordaram o au-
tor no momento em que se sentou 
para almoçar.

Segundo a PM, ao ser questiona-
do, o homem apresentou nervosis-

mo e respostas desconexas para as 
perguntas que lhe foram feitas. Ao 
fazerem buscas em uma mochila que 
ele carregava, os policiais encontra-
ram um revólver com a numeração 
raspada e munições. Foram apre-
endidos ainda cartões e dinheiro. A 
ocorrência foi encaminhada para a 
Polícia Civil em Salinas.

Na manhã dessa quarta-feira (27), 
uma mulher ficou presa às ferragens 
após um acidente entre dois cami-
nhões na BR-365, em Jequitaí. um 
dos motoristas sofreu escoriações. 
Segundo informações do Corpo de 
Bombeiros, o condutor relatou ter 
atingido a traseira do outro cami-

nhão na altura do KM-104. Quando 
a equipe de socorro chegou ao local, 
somente o veículo da vítima estava 
na cena do acidente e o motorista 
relatou que o outro caminhoneiro 
prestou assistência e depois seguiu 
viagem.

A mulher, de 42 anos, foi desen-

carcerada pelos bombeiros e leva-
da para o hospital de Pirapora por 
uma equipe do Samu com fratura 
no ombro e dor na região cervical. 
O motorista, de 49 anos, estava com 
escoriações no membro superior 
esquerdo e foi encaminhado para o 
mesmo hospital. 

Na terça-feira (26), um motorista 
de um carro morreu e dois passagei-
ros ficaram feridos em um acidente 
envolvendo uma carreta na BR-365, 
entre Montes Claros e Claro dos 
Poções. Segundo informações da 
Polícia Rodoviária Federal, a carreta 
carregada com MDF invadiu a fai-
xa contrária ao fazer uma curva e 

atingiu o automóvel. Em seguida, o 
carro foi arremessado contra um bar-
ranco e capotou na pista.

No veículo, que saiu de Mamonas 
para Brasília, havia quatro pessoas. 
De acordo com o Samu, um dos 
feridos, de 31 anos, teve fratura de 
fêmur e um corte no rosto e o ou-
tro, de 32, apresentava fraturas no 

fêmur, cotovelo e punho. Eles foram 
levados para a Santa Casa de Mon-
tes Claros. Ainda de acordo com o 
Samu, um dos ocupantes do carro 
e condutor da carreta não tiveram 
ferimentos e recusaram transporte 
para o hospital. Como houve derra-
mamento de óleo na pista foi preciso 
a atuação do Corpo de Bombeiros.

Em Montes Claros, a Polícia Militar segue na procura por dois homens 
que balearam uma mulher no Bairro Maracanã, na terça-feira (26). A ocorrên-
cia ainda está em andamento. Segundo a PM, militares faziam patrulhamento 
pela Avenida Queluz quando foram informados que os autores chegaram de 

carro e dispararam contra um homem. um dos tiros acabou atingindo a mu-
lher. Não há detalhes se o possível alvo estava com ela ou se há algum grau 
de parentesco entre eles.

De acordo com o Samu, que prestou socorro à vítima, ela apresentava 

perfurações na perna direita. Após receber o primeiro atendimento, foi enca-
minhada para um hospital da cidade. A assessoria de comunicação da unida-
de de saúde informou que o estado dela é estável e que a paciente aguardava 
para definição cirúrgica. Após dispararem, os autores fugiram de carro.
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Pesquisadores dão dicas de manejo 
correto da água para criação de peixes

ABRIL | O boletim do leite já está disponível

70 milhões de toneladas de CO2 são evitados após 
geração de energia elétrica gerada com a cana

Após reunião com ministro da Agricultura, fiscais 
agropecuários devem definir sobre operação-padrão

A produção de peixes pode 
ser realizada de diferentes manei-
ras, seja em viveiros escavados, 
tanques-rede, sistemas de recir-
culação de água, e até mesmo em 
sistemas integrados com cultivo 
de vegetais ou outros organismos 
aquáticos. Contudo, existe um 
ponto crucial para o sucesso da 
atividade que deve ser observado 
em qualquer cenário: a qualidade 
da água de cultivo.

Isso por que, como explica o 
pesquisador da Empresa de Pes-
quisa Agropecuária de Minas Ge-
rais (Epamig), Thiago Freato, é da 
água que o peixe retira oxigênio e, 
inclusive, alguns nutrientes. Dessa 
forma, as características do meio 
são capazes de definir a qualidade 
da respiração, nutrição, excreção 
de compostos metabólicos, saúde 
e o bom desempenho produtivo 
dos peixes.

Ainda de acordo com Thiago 
Freato, para garantir uma boa qua-
lidade da água é necessário moni-
torar aspectos físicos e químicos. 
Entre os aspectos físicos estão 
temperatura, cor e turbidez. Já os 
aspectos químicos incluem pH, 
oxigênio dissolvido, dureza, alca-
linidade, condutividade elétrica e 
concentração de compostos tóxi-
cos, como amônia e nitrito.

“O monitoramento rotineiro 

desses aspectos pode ser realizado 
por meio de equipamentos digi-
tais; como oxímetros e peagâme-
tros; ou kits colorimétricos. A aqui-
sição desses equipamentos ou kits 
varia de acordo com a capacidade 
de investimento do produtor e do 
porte da piscicultura. Mesmo en-
tre equipamentos digitais existem 
alguns mais caros e outros mais 
acessíveis”, explica Thiago.

TEMPERATuRA E OXIGêNIO 
| Segundo o pesquisador da Epa-
mig, Giovanni de Oliveira, a tem-
peratura ideal para o cultivo de 
peixes tropicais, como a tilápia, é 
entre 24 e 30ºC.

“Temperaturas acima de 36ºC 
e abaixo de 12ºC podem ser letais 
para os peixes quando mantidos 
por períodos prolongados. Por 
isso, o monitoramento deve ser 
diário”, adverte.

Além disso, o pesquisador 
explica que grandes oscilações 
de temperatura ao longo do dia 
são igualmente prejudiciais para 
os peixes, pois podem acarretar 
estresse, supressão do sistema 
imunológico e aparecimento de 
doenças infecciosas, como fungos 
e bactérias.

Já com relação à concentração 
de oxigênio dissolvido na água, 
taxas acima de quatro miligramas 

por litro são indicadas para ótimos 
desempenhos produtivos. Tam-
bém é importante observar a cor e 
a transparência da água, uma vez 
que quanto mais esverdeada mais 
há presença de algas e fitoplânc-
ton.

“A proliferação excessiva de al-
gas pode causar quedas nos níveis 
de oxigênio dissolvido no período 
noturno, já que esses grupos vege-
tais também respiram na ausência 
de luz solar. Para viveiros esca-
vados, a transparência ideal está 
entre 30 e 50 centímetros e pode 
ser medida por um instrumento 
simples chamado disco de Secchi”, 
ensina Giovanni.

AMôNIA TóXICA | Outro pa-
râmetro que deve ser monitorado 
na piscicultura pelo menos uma 
vez por semana é a amônia tóxica 
(NH3+), produto da excreção ni-
trogenada dos peixes.

A elevada concentração de amô-
nia pode causar mortalidades em 
um curto período de exposição. As 
taxas de toxidez são maiores em 
meios com pH mais alcalino, acima 
de 8.0, associado à alta temperatura.

“Nesse sentido, é preponderante 
calcular a biomassa total, ou seja, os 
quilos de peixe por área que um sis-
tema é capaz de produzir sem efei-
tos negativos diretos sobre o cres-

cimento individual e o bem estar 
geral dos animais. Adicionalmente, 
um manejo alimentar eficiente tam-
bém evita a lixiviação e a excreção 
excessiva de nutrientes”, afirma 
Giovanni de Oliveira.

RENOvAçãO DA ÁGuA | As 
principais formas de aumentar a 
capacidade de sustentação de uma 
determinada unidade produtiva 
são por meio do aumento da taxa 
de renovação de água associado ao 

aumento do nível de tecnificação 
dos cultivos.

“Portanto, o planejamento cui-
dadoso da produção, com inves-
timentos em tecnificação, ajuste 
nutricional adequado e manejo 
da qualidade de água, por meio 
do monitoramento e do controle 
dos principais parâmetros, pode 
evitar mortalidades, melhorar o 
desempenho produtivo do sistema 
e aumentar a lucratividade da pis-
cicultura”, conclui o pesquisador 

Thiago Freato.
A Epamig possui um Programa 

de Pesquisa em Recursos Hídri-
cos, Ambientais e Piscicultura. Os 
pesquisadores da empresa estão 
disponíveis para atender produto-
res e demais interessados na área. 
Para mais informações, escreva 
para faleconosco@epamig.br.

A Epamig é uma empresa vin-
culada à Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento de Minas 
Gerais (Seapa). (Agência Minas)

Captado em fevereiro e pago 
aos produtores em março, o lei-
te chegou a R$ 2,2104/litro na 
“Média Brasil” líquida, elevação 
de 1,7% em relação ao mês ante-
rior e aumento de 2,5% frente ao 
mesmo período do ano passado, 
em termos reais (valores foram 
deflacionados pelo IPCA de mar-

ço/22). Assim, o leite no campo 
acumula valorização de 1% desde 
janeiro. Pesquisas em andamento 
do Cepea apontam intensificação 
do movimento altista da “Média 
Brasil” para o próximo mês. Assim, 
o preço do leite captado em março 
e pago em abril pode subir cerca 
de 10%.

De acordo com pesquisas do 
Cepea realizadas com apoio da 
Organização das Cooperativas Bra-
sileiras (OCB), os preços dos deri-
vados lácteos seguiram em alta em 
março. Segundo colaboradores do 
Cepea, a valorização dos lácteos 
está atrelada ao encarecimento do 
leite cru, uma vez que a sua produ-

ção vem sendo negativamente afe-
tada pelo período de entressafra, e 
pelo aumento dos custos de pro-
dução, sobretudo os associados à 
alimentação animal.

Depois de meses em alta, o volu-
me de derivados lácteos exportado 
pelo Brasil em março somou apro-
ximadamente 2,6 mil toneladas de 

lácteos, queda de 42,6% frente ao 
de fevereiro. Já na comparação com 
março do ano passado, a quantidade 
embarcada cresceu 24,3%.

O Custo Operacional Efetivo 
(COE) da pecuária leiteira registrou 
avanço de 1,64% na “Média Brasil” 
(BA, GO, MG, PR, RS, SC e SP) em 
março, porcentagem mais expressi-

va que a observada no mês anterior 
(0,76%), mas inferior à do mesmo 
mês do ano passado (1,99%). No pri-
meiro trimestre de 2022, o COE da 
produção leiteira acumulou alta de 
4,07% - no mesmo período de 2021, 
o avanço foi de fortes 7,32%. No acu-
mulado dos últimos 12 meses, o 
COE subiu 13,99%.

Em média, cada tonelada de 
cana processada na indústria su-
croenergética resulta em 250 kg 
de bagaço e 200 kg de palhada, 
ambas com 50% de umidade. Histo-
ricamente, essa biomassa tem sido 
empregada na geração de energia 
térmica e elétrica para atendimento 
à produção do açúcar e do etanol, 
um dos principais aspectos da sus-
tentabilidade dessa indústria brasi-
leira: a autoprodução para atendi-
mento ao consumo próprio.

A partir de 1987, na região Cen-
tro-Sul, essa indústria começou a 
produzir excedentes de energia 
elétrica para a rede nacional. Co-
meçando com kWh, atualmente, o 
setor sucroenergético oferta TWh 
para a rede todo ano, numa evolu-

ção acompanhada pela fonte bio-
massa como um todo. Em 2021, a 
geração de energia elétrica (ou bio-
eletricidade) para a rede (incluin-
do os resíduos sucroenergéticos, 
biogás, lenha, lixívia, resíduos de 
madeira, capim elefante, casca de 
arroz) no Brasil foi de 25,4 TWh, 
representando 4% da geração total 
produzida no país, sem conside-
rar o autoconsumo. Atualmente, 
a bioeletricidade gerada a partir 
da cana-de-açúcar é a quarta fonte 
mais importante da matriz elétrica 
brasileira.

A geração pelo setor sucroener-
gético representou 79,5% da pro-
dução total da bioeletricidade ofer-
tada à rede em 2021, seguida pelo 
licor negro (subproduto da indús-

tria de papel e celulose) com 11,9% 
e pelo biogás, com 4,5%. O setor 
sucroenergético produziu, durante 
o ano, 20,2 TWh para a rede, que 
representa redução de 10,6% em 
relação ao ano de 2020, por conta 
das condições climáticas, mas sufi-
ciente para a atender 10,2 milhões 
de residências no ano passado.

Em um ano em que vivencia-
mos a pior crise hidrológica no 
setor elétrico brasileiro desde 
1930, a energia da biomassa da 
cana poupou 14% da energia ca-
paz de ser armazenada sob a for-
ma de água nos reservatórios das 
hidrelétricas do submercado Su-
deste/Centro-Oeste, principal do 
setor elétrico, por conta da maior 
previsibilidade e disponibilidade 

da bioeletricidade justamente no 
período seco e crítico para o setor 
elétrico brasileiro.

Além do mais, a geração da bio-
massa da cana para a rede evitou 
as emissões de CO2 estimadas em 
sete milhões de toneladas, índice 
superior às emissões de CO2, em 
2020, de um país como uruguai, 
considerando as emissões por 
combustíveis fósseis e da indústria 
do cimento (Global Carbon Pro-
ject, 2022); marca que somente 
seria atingida com o cultivo de 49 
milhões de árvores nativas ao lon-
go de 20 anos.

De 2012 a 2021, a bioeletricida-
de sucroenergética para a rede foi 
de 196,9 TWh, geração que seria 
suficiente para suprir o consumo 

de energia elétrica do mundo por 
mais de três dias, da união Eu-
ropeia por 25 dias, da China por 
13 dias, dos EuA por 18 dias, do 
Reino unido por 232 dias, e da Ar-
gentina por quase 1 ano e 8 meses. 
Em termos de emissões evitadas, a 
geração para a rede nos últimos 10 
anos pelo setor sucroenergético 
foi de 70,1 milhões de toneladas 
de CO2eq, superiores às emissões 
de CO2 conjuntas de Portugal e 
Dinamarca, em 2020, ou às emis-
sões somadas do Panamá, Para-
guai, Bolívia e Equador.

E ainda há um potencial de 
geração gigantesco dessa energia 
elétrica renovável e sustentável no 
setor sucroenergético brasileiro. 
O potencial técnico de geração de 

bioeletricidade para a rede, com 
base em dados da safra canavieira 
2020/21, pode ser estimado em 
151 TWh, advindo sobretudo da 
reforma do parque existente e no 
aproveitamento da palha e do bio-
gás na geração de bioeletricidade.

Estamos aproveitando 15% do 
potencial de geração de bioele-
tricidade sucroenergética para a 
rede. Esse potencial de 151 TWh 
representa mais de duas vezes a 
geração da usina Itaipu e quase 
cinco vezes a produção da usina 
Belo Monte em 2021, mostrando 
as grandes oportunidades para 
aproveitar melhor o potencial des-
sa fonte renovável e sustentável, a 
partir de uma biomassa já existen-
te nos canaviais.

O Anffa Sindical - Sindicato Na-
cional dos Auditores Fiscais Fede-
rais Agropecuários - informou, atra-
vés de nota, que irá se reunir com 
o ministro da Agricultura, Marcos 
Montes, para nova agenda sobre a 
reestruturação da carreira. Ainda na 
nota, o sindicato informou que só 
depois da reunir vai definir os pró-

ximos passos da operação-padrão, 
suspensa em março, mas que pode 
ser retomada a qualquer momento. 
“Decisões só serão tomadas após o 
Sindicato ouvir os delegados sin-
dicais, nos 27 estados, o que deve 
acontecer até a próxima sexta-feira 
(29)”, informou o Anffa.

Os auditores fiscais federais 

agropecuários (Affas), antes de se 
decidir pela retomada da operação
-padrão, esperam por uma sinaliza-
ção positiva do Governo Federal, 
no sentido de atender o pleito da 
categoria pela reestruturação da 
carreira. De acordo com o Anffa, a 
operação-padrão consiste em cum-
prir os prazos regimentais de traba-

lho da carreira que é de oito horas 
diárias, sem turnos extras não com-
pensados ou remunerados, e sem 
almoços estendidos de três horas, 
que obriguem a permanência por 
mais tempo no ambiente de traba-
lho, como tem ocorrido.

A realização de concurso públi-
co para a contratação de mais au-

ditores fiscais agropecuários está 
inclusa na reivindicação da carreira. 
Segundo o Sindicato, a defasagem 
de pessoal chega a 1.620 audito-
res fiscais federais agropecuários, 
que vem sendo compensada, em 
parte, por extensão de jornadas 
de trabalho (sem pagamentos de 
horas-extras) e descontinuidade de 

atividades, em prioridade a outras. 
Além disso, informa que em cinco 
anos sem qualquer reajuste salarial, 
a carreira nunca recebeu sequer 
correção de perdas inflacionárias, 
enquanto as demais carreiras de 
auditoria e fiscalização tiveram ven-
cimentos corrigidos em 2018 e em 
2019.
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Cuidados com a qualidade do meio e taxas de substâncias protege o cultivo
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Arminda conta para Inácio sobre a chantagem de Mariana. Joaquim afirma que vol-
tará com Isadora. violeta exige que Mércia e Natan saiam de sua fazenda. Iolanda fala 
sobre o pai de seu filho para Isadora e Joaquim fica animado. Arminda assume seu 
lugar na rádio. Mariana beija Inácio. Emília descobre que foi enganada por Enrico. 
violeta termina com Eugênio. Heloísa descobre o segredo de Leônidas. Chega o dia 
da estreia do espetáculo do teatro de revista.

Neném percebe o olhar triste de Tigrão, quando Tina o apresenta para Gabriel. Jo-
ana discute com Guilherme. Celina implica com Flávia. Rose fala com Neném. Daniel 
conversa com Joana sobre as atitudes de Guilherme. Paula tem uma ideia para um 
novo produto da Terrare. Roni pensa em um lugar para lavar o dinheiro das máquinas 
caça-níqueis. Rose liga para Neném. Daniel demonstra sua preocupação com o filho 
para Celina. 

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Pertencente à família das Ranunculaceae, a 
CLEMÁTIS ou clêmatis é um gênero de plan-
tas TREPADEIRAS que apresenta grande 
variedade de TAMANHOS, floração e cores. 
Originárias dos bosques do HEMISFÉRIO 
Norte, elas se desenvolvem bem em clima 
TEMPERADO, mas também estão ADAP-
TADAS a regiões de clima mediterrâneo ou 
subtropical. Abrangem quase trezentas 
espécies e cerca de quinhentas variedades 
que resultam de HIBRIDIZAÇÕES ou me-
lhorias genéticas. Sua FLORAÇÃO vistosa 
e perfumada é muito DECORATIVA, o que 
favorece seu uso em projetos PAISAGÍSTI-
COS, e as flores podem despontar isoladas 
ou em pequenos grupos. Na NATUREZA es-
sas plantas trepam pelas ÁRVORES em bus-
ca de luz, ao passo que as raízes permane-
cem na SOMBRA. Por serem plantas trepa-
deiras, prestam-se para o PLANTIO ao longo 
de MUROS, cercas ou apoiadas sobre supor-
tes, como TRELIÇAS e árvores. Sendo uma 
planta originária de BOSQUES, a clemátis 
precisa de um solo ÚMIDO e rico em húmus 
para se desenvolver bem.

A trepadeira clemátis
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José Leôncio quer conversar com Tibério. Guta se abre com Jove. Tibério vai embo-
ra com José Leôncio, e Muda reage contrariada. José Leôncio questiona Jove sobre o 
velho do Rio. Maria Bruaca reclama da viagem de Tenório. Jove provoca José Leôncio. 
Mariana se preocupa com as finanças da família. O velho do Rio pergunta por Jove para 
Juma. Jove discute com José Leôncio.

vitor leva café da manhã na cama para Estefânia e diz o quanto está feliz com essa nova 
fase da família. Estefânia fala para o marido que quer apenas paz com Cassandra neste 
momento. Mais tarde, Cassandra chega do colégio e conversa com Estefânia. A adolescen-
te revela que ficou triste ao saber que ela estava grávida, pois quando o bebe nascer vitor 
não vai querer saber mais dela. Estefânia diz que os quatro serão uma família completa e 
Cassandra vai realizar o sonho dela. A adolescente pede perdão por tudo o que fez, diz 

que irá se esforçar e que marcou uma psicóloga. Estefânia fica emocionada e feliz com a notícia. Haydee vai até a clínica 
do doutor André sozinha para saber o resultado dos exames que dirão como ela está. André revela que os exames clínicos 
e neurológicos estão ótimos. 

Com choro na final do ‘BBB 22’ e foto no 
pódio, Tadeu Schmidt viraliza: ‘Vitória 
gigantesca’

Dudu Camargo é acusado de assediar garoto 
de 13 anos. Entenda a história

Tadeu Schmidt já tinha conquista-
do o público antes da final do ‘BBB 
22’, mas nesta terça (26) o apresen-
tador reforçou a aprovação ao se 
emocionar no discurso de anúncio 
do campeão. veja!

Tadeu Schmidt foi elogiado pelo 
público após completar a missão de 
apresentar o “BBB 22”. O apresen-
tador chegou a agradecer o carinho 
nas redes sociais antes mesmo de o 
último programa ir ao ar, celebrando 
o sucesso no posto, que foi assumido 
em setembro de 2021.

“Daqui a pouco, nossos finalistas 
estarão aqui, para a gente ver quem 
vai ocupar o lugar mais alto deste 
pódio!

Antes disso, eu aproveitei pra co-
memorar a MINHA vITóRIA!”, come-
çou Tadeu no Instagram.

“Boninho e Rodrigo Dourado, é 
um vitória gigantesca ser comandado 
por vocês e fazer parte desse time 
extraordinário! E participar desse 
programa maravilhoso! Que privilé-
gio! Que aprendizado! Que orgulho! 
Obrigado! Obrigado! Obrigado! E 
bora pra grande final”, finalizou, mar-
cando o diretor na postagem.

Imediatamente, famosos apoia-
ram o jornalista, dando os parabéns 
pelo sucesso. “Parabéns, Tadeu!”, 
começou Tiago Leifert, que chegou 
a opinar sobre quem ganharia o 

programa antes de Arthur Aguiar ser 
consagrado campeão. “voto em você 
como o grande vencedor, amigo”, 
afirmou Renata Capucci.

‘BBB 22’: TADEu SCHMIDT 
SE EMOCIONA EM DISCuRSO AO 
ANuNCIAR vENCEDOR

E a emoção de Tadeu Schmidt 
foi tanta que o apresentador quase 
não conseguiu segurar a emoção 
ao anunciar o grande vencedor da 

temporada. Com a voz embargada, o 
jornalista revelou que Arthur tinha re-
cebido mais de 60% dos votos, emo-
cionando não apenas o ator, como 
também grande parte do público.

“Discurso emocionante”, come-
çou um fã no Twitter. “épico”, con-
cordou outro. “Carisma de bilhões”, 
definiu um terceiro no perfil “Rainha 
Matos” no Instagram, dedicado a 
famosos. “Tadeu é tudo, arrasou de-
mais”, definiu mais um.

Dudu Camargo foi acusado de as-
sediar um menino de 13 anos pelas 
redes sociais. Nesta terça-feira (26), 
a irmã do jovem publicou prints das 
mensagens enviadas pelo jornalista 
do SBT. Confira:

Dudu Camargo se envolveu em 
mais uma polêmica. Nesta terça-feira 
(26), o apresentador foi acusado de 
enviar mensagens para um menino 
de 13 anos. Tudo começou quando 
uma jovem, identificada como Edu-
arda, publicou um vídeo expondo a 
situação.

Segundo Eduarda, Dudu Camar-

go enviou mensagens ao seu irmão, 
que tem apenas 13 anos, pedindo 
fotos e incentivando o menino a 
encontrá-lo. Para se prevenir, Dudu 
enviou apenas mensagens temporá-
rias (que somem após serem lidas), 
porém Eduarda tirou foto do celular 
do irmão e expôs as mensagens.

“Ele gosta de ficar mandando 
mensagem para criança, menor de 
idade. Ele mandou mensagem para 
o meu irmão, que tem 13 anos, 
está escrito na biografia que ele 
tem só 13 anos, e mesmo que não 
estivesse, está nítido que ele é uma 
criança. Mandando mensagens 

no modo temporário ainda, para 
sumir depois que ele lesse, mas a 
sorte é que eu tirei foto”, disse a 
menina.

O vídeo de Eduarda foi reposta-
do por alguns perfis de notícias de 
celebridades no Instagram. Logo 
que viralizou, internautas foram 
às redes sociais de Dudu Camargo 
xingá-lo e cobrar um posiciona-
mento do jornalista. Até a publi-
cação desta matéria, Dudu ainda 
não havia se pronunciado sobre 
o assunto. Procurada, a assessoria 
disse: “o SBT, de forma prudente, 
está apurando os fatos”.

PROgRaMaçãO Da SEMana 

animais Fantásticos
Os segredos de 
Dumbledore

Legendado em português - 2D
21:15

Dublado em português - 2D
15:00 - 18:10 - 14:15 - 20:30

Detetive do prédio 
a zul 3

Dublado em português - 2D

14:30 - 17:20

The Batman

Dublado em português - 2D
15:20 - 20:00 

Sonic 2 - O filme
Dublado em português - 2D

13:40 - 14:00 - 14:40 - 17: 30 - 20:15

Morbius

Dublado em português - 2D
16:30 - 19:00 - 21:30 -
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Campeonato Mineiro de Sinuca 
2022 - Etapa Montes Claros

Torneio Interno de Buraco AABB 2022

Torneio Interno de Tênis de Mesa AABB 2022

O Salão de festa da Associação Atlética Banco do Brasil (AABB), em Mon-
tes Claros, recebeu o Campeonato Mineiro de Sinuca-2022. O Campeonato 
reuniu 50 atletas de várias cidades do estado e principalmente de Montes 
Claros e cidades vizinhas. Para o presidente da Federação Mineira de Si-
nuca e Bilhar (FMSB) Firminiano de Souza Neto, “essa etapa realizada em 
Montes Claros foi perfeita”. 

O Evento, disputado em alto nível técnico e com nomes conhecidos 
no estado, teve como grande vencedor atleta Belga, morador da cidade de 
Belo Horizonte; o vice-campeão foi Bruno Aguiar, da cidade de Curvelo; a 
terceira posição ficou com Zé Maria (Zema), também de Belo Horizonte, 

que marcou a maior pontuação do campeonato 95 x 0; na quarta posição 
ficou o Atleta de Montes Claros, Ronaldo de Jesus Mota. 

A Sinuca é um esporte e a gente tem que dedicar para obter sucesso. 
“Esta conquista foi resultado de muita dedicação, estou muito feliz de ter 
ganhado” - destacou o Belga. 

O presidente da AABB Montes Claros, Silvano Tolentino Câmara, para-
benizou todos participantes do campeonato e principalmente a Federação 
Mineira de Sinuca e Bilhar pelo grandioso evento. Na oportunidade, falou 
da feliz parceria entre a FMSB e AABB através de seu presidente, Firminia-
no de Souza Neto, e a AABB de Montes Claros se colocou à disposição da 

federação para novos projetos. 
usando a palavra, o presidente da FMSB agradeceu a diretoria da AABB 

pelo apoio e estrutura oferecida ao evento e prometeu trazer para a cidade 
de Montes Claros o Campeonato Brasileiro de Sinuca. 

Este evento contou com o apoio do supermercado Mota de Nova Espe-
rança através do empresário Ronaldo Mota, que também teve uma boa par-
ticipação no Campeonato. O Evento contou com a coordenação de várias 
pessoas dentre elas: Farley Jean “PQ” (diretor da FMSB) Norte de Minas, 
Olício Saraiva (Diretor de Sinuca da AABB), Jair Gualberto (coordenador 
Geral da FMSB).

Dando prosseguimento o seu calendário esportivo, a diretoria da AABB tam-
bém promoveu neste último final de semana o seu tradicional Torneio Interno 
de Buraco, que prestou Justa Homenagem à associada Dinah Toledo Silva Rodri-
gues. Este torneio serviu para definir a dupla que representará a AABB Montes 

Claros nos jogos microrregionais de AABB’s (JEMAB) no dia 14 e 15/05/2022, 
que serão realizados na cidade de São Francisco.

O torneio foi vencido pela dupla André e Geraldo, que venceram a boa du-
pla, Dinah e Sofia. Após o jogo final houve a premiação dos vencedores e em 

seguida churrasco de confraternização entre os participantes. Na oportunidade 
o presidente da AABB Silvano Tolentino Câmara usou a palavra para parabenizar 
os organizadores do evento (Netão e Damata) e prometeu incentivar ainda mais 
a prática da modalidade no clube.

Também foi realizado na AABB Montes Cla-
ros, o Torneio Interno de Tênis de Mesa, que 
serviu como seletiva para os jogos microrre-
gionais de AABB’s ( JEMAB) que serão realiza-
dos no dia 14 e 15/05/2022 na cidade de São 
Francisco. 

Como é de praxe a diretoria da AABB, foi 
prestada uma justa homenagem ao diretor de 

tênis de mesa do clube, Marcos Roberto Rios 
Reis (Marcão), que além de diretor é um gran-
de incentivador de todos os esportes do clube. 

Carlos Alexandre (Dokim) foi o vencedor 
do torneio e Carlos Alberto (Catatau) foi o 
vice. A Coordenação do evento fez uma avalia-
ção positiva do evento, pois este ano contou 
com grande número de participantes - supe-

rando os torneios dos anos anteriores.
A coordenação ficou por conta do home-

nageado, Marcos Roberto, Netão e Damata. O 
presidente da AABB, Silvano Tolentino Câma-
ra, agradeceu os coordenadores e principal-
mente o homenageado por ser um grande par-
ceiro da atual diretoria. Após os jogos houve a 
premiação dos campeões.
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aManHã, a gRanDE HOMEnagEM 

COM MuITA seresta e do jeito que ele gostava, o grande mé-
dico, escritor e uma das maiores personalidades da história de 
Moc, ou seja, JOãO vALLE MAuRíCIO, se estivesse entre nós, 
completaria seus 100 anos. Por isso mesmo, a família estará fes-
tejando a importante data do seu CENTENÁRIO em grande estilo 
no CORREDOR CuLTuRAL a partir das 20 horas, quando também 
será lançado o livro “JOãO vALLE MAuRíCIO um homem que 
poderia chamar de Montes Claros”. Logo mais ele ganhará home-
nagem na CÂMARA MuNICIPAL. viva o nosso inesquecível amigo 
e incentivador, DOuTOR MAuRíCIO.

nOVO PaCOTE DE MEDIDaS

Na economia, o governo lançou pacote de medidas para re-
novar em R$ 87 bilhões as linhas de empréstimos para microem-
preendedores individuais (MEIs), micro, pequenas e médias em-
presas, além de habitação popular. E estuda a criação de novos 
mecanismos para estimular o mercado de precatórios.

aBRInDO O COFRE 

O aumento de 5% no salário do funcionalismo a partir de ju-
lho, proposto pelo governo, é a mais nova concessão feita por 
Paulo Guedes (Economia) para ajudar, ou não atrapalhar, a cam-
panha eleitoral de Bolsonaro. Antes o ministro já tinha recuado 
em sua oposição ao furo do teto de gastos e ao valor do Auxílio 
Brasil.

nãO TERÁ VIDa FÁCIL
 
O ex-juiz Sérgio Moro (união Brasil) não terá vida fácil caso 

decida concorrer ao Senado por São Paulo. uma das principais 
lideranças da união Brasil no estado, o vereador Milton Leite diz 
que pretende bater chapa com ele na convenção do partido que 
escolherá o nome que disputará o cargo.

12 SOcial

nãO SE ESQUEçaM DE que ainda existem algumas camisetas EX-
TRA GG e até maior na Ada Trend, Cinthia Maison e Sapazio, da Doutor 
veloso.

nãO É FaCÍL organizar um megaevento, mesmo com minha experi-
ência, pois fico sempre ansioso, querendo que tudo saia perfeito. Graças 
a Deus, isso vem acontecendo há mais de cinco décadas e sempre pres-
tigiado pelos verdadeiros amigos. E vou em frente comemorando mais 
um ano de serviços prestados a imprensa mineira. vIvA A vIDA.

O EX-MInISTRO da Educação Milton Ribeiro fez, aparentemente 
sem querer, campanha contra as armas. Disparou acidentalmente uma 
no aeroporto de Brasília. Estilhaços da bala feriram uma pessoa.

MaRLOn E SILVana SIMÕES aMaRaL estão em Arraial, curtindo 
merecido descanso e corujando a linda netinha Sofie, que reside naque-
le paraíso baiano, com os papais médicos, Amanda e Bruno Rossi.  Aliás, 
muitos casais estarão no Sul da Bahia no próximo sábado para mais um 
importante casamento, desta vez em Itacaré.

PÉSSIMa notícia vinda da ciência. Estudo conduzido por cientistas 
da uSP e do Hospital Sírio-Libanês mostra que novas variantes do co-
ronavírus, mais transmissíveis e capazes de enganar o sistema imuno-
lógico, devem surgir nos próximos meses. E a ideia de que ele se torna 
menos letal enquanto evolui pode não ser totalmente verdadeira.

nIngUÉM está aguentando PAGAR OS PLANOS DE SAÚDE e o pior 
que conhecidos médicos não estão aceitando nem mesmo o CASSI e 
olhem que pago uma mensalidade de 3 mil e trezentos e agora estamos 
vendo aí, que vai vir uma AuMENTO BRuTO no mesmo. Até quando?

DE JanaÚBa, estarão me prestigiando sábado, na “FEIJOADA DO 
THEO” o prefeito, Zé APARECIDO com a primeira-dama, Mônica Araújo 
Macedo, RICHARD E JAQuELINE PARRELA com a bela família, SORAIA 
CORREA, outras cidades vizinhas.

FaZEnDO MInHaS CaMInHaDaS, pela avenida do Ibituruna, pró-
ximo a Secretaria do Meio Ambiente, fico encantado em ver as ÁRvORES 
FLORIDAS, todas plantadas pelo inesquecível, PAuLINHO RIBEIRO,  que  
nos deixou há exatamente um ano mas é sempre lembrado pois foi um 
homem acima do seu tempo...

VAP & VIP

O DESTAQUE de hoje não poderia ser para outra pessoa, 
ou seja, minha super querida filha do coração, IZABELLA 
LEAL PAULINO, que está aniversariando. Além de linda, sua 
beleza maior é por dentro e é uma menina inteligente, sim-
pática e antenada. Recebe este ano seu diploma do curso 
de Geografia pela Unimontes. Izabella já está fazendo parte 
da minha equipe. Que Deus a ilumine sempre com saúde e 
sabedoria. Viva para Izabella.

HOJE É O ANIVERSÁRIO da mais conceituada dermatolo-
gista das Minas Gerais, ANDREA LAUGTHON. Super que-
rida por todos, é uma mulher antenada e verdadeira amiga 
dos amigos. O que eu desejo para essa mulher fantástica 
é que Deus a abençoe com muita saúde, paz e felicidades. 
Viva para Andrea. 

FINALMENTE vem chegando um dos eventos mais espera-
do e que  ficou dois anos sem ser realizado devido a pan-
demia. Mas, sábado, estaremos de volta com a FEIJOADA 
DO THEO-2022 a todo vapor, com muitas atrações, buffet 
variado e diferenciado, bares itinerantes, shows do mais 
alto nível, vários espaços com TENDAS, além do grande sa-
lão. AMANHÃ, o decorador CESAR COSTA e o BUFFET DE 
MARILUCIA PIMENTA, já começarão a montagem e quem 
ainda NÃO PEGOU SUA CAMISETA que o faça logo na ADA 
TREND, SAPAZIO, CYNTHIA MAISON, SO LUNA e na MI-
NAS BRASIL no bairro Jardim São Luiz. EM TEMPO: Exis-
tem CAMISETAS EXTRA G, GG na SAPAZIO, ADA TREND 
E CINTHIA MAISON. Veja alguns momentos nesta página 
da “FEIJOADA DO THEO” em anos anteriores. Veja o agito 
da pista do Vichi Maria quando a camiseta foi na cor preta. 
(Fotogênio)

TAMBÉM na última Feijoada, recebendo os amigos, Eduar-
do e Ludmila Muratori Coelho. (Fotogênio)

A “FEIJOADA DO THEO” voltará reunir sábado grandes 
amigos como, Eduardo  Guedes, Felipe Ribeiro, Jota Aveli-
no, Ariadna Muniz  e Silvano Tolentino. (Fotogênio)

OUTROS AMIGOS que nunca deixam de me prestigiar são 
Lúcio e Cristina Peres Amaral. (Fotogênio)

LÉO E DANY VASCONCELOS formando uma bela família 
com os filhos, Henrique, Barbara, Bernardo e o neto Davi.

A EMPRESARIA, TT HOME, com sua filha a médica, Ana 
Cecilia em recente acontecimento. 

SOM ESPECIAL, será da famosa empresa de eventos VI-
SION DO SOM que é especializada em som, iluminação, 
painéis de led e estrutura voltada para grandes eventos na 
região e até na Bahia. A frente da mesma o dinâmico em-
presário, LUIZ FERNANDO NOBRE na foto com Rogério 
Athayde no camarote da Brahma que será responsável pelo 
som neste sábado na FEIJOADA DO THEO.

MEUS QUERIDOS afilhados de casamento na última Fei-
joada, Fabrício Juliano e Tatiana Boaventura. (Fotogênio)


